
VITOR CASAGRANDE TOCA NO TEATRO
O músico piracicabano Vitor
Casagrande se apresenta hoje
(5), às 20h, na Sala 2 do Tea-
tro Municipal, com o show

Mestres do Bandolim, nome
do seu primeiro álbum solo,
interpretando composições
de mestres do bandolim. A4

Divulgação

Divulgação

CANDIDATURA — I
Este idoso e cansado Capiau

ouviu, de um amigo italiano, que
essa notícia da pré-candidatura
de Edvaldo Brito à Prefeitura
mais está parecendo a mesma es-
tratégia da Direita nas últimas
eleições Presidenciais. Faz parte.

CANDIDATURA — II
Falou, esse amigo, que Bri-

to “é o Padre Kelmon das elei-
ções municipais”. Só sairá can-
didato para ter voz nos deba-
tes e entrevistas, a fim de des-
qualificar — ou desequilibrar —
o ex-prefeito  Barjas  Negri
(PSDB), seu desafeto de outros
carnavais. As eleições de outu-
bro prometem debates sem fim.

CANDIDATURA — III
No caso das eleições presiden-

ciais, a estratégia não deu certo, já
que Lula foi eleito e Padre Kelmon
conquistou 10 minutos de fama. É
fácil entender que a esquerda tem
segurança em suas candidaturas,
como foi o caso do presidente Lula.

BEBEL
Em Piracicaba, a única mu-

lher pré-candidata é a Professo-
ra Bebel, deputada estadual e se-
gunda presidenta da Apeoesp, o
maior sindicato da América Lati-
na. E, ao mesmo tempo, Bebel é a
única pré-candidata que repre-
senta a esquerda na cidade, onde
o presidente Lula teve, em 2022,
mais de 32 por cento dos votos.

MIRO
O jornalista Miromar A Rosa,

o sempre “primeiro ministro” — nos
tempos do ex-prefeito Barjas Negri
—, deixou a assessoria de impren-
sa do gabinete do deputado Heli-
nho Zanatta (PSD). Ainda sem
planos, Miro está envolvido em
outros projetos de novos, como
livros, por exemplo. A dificulda-
de é entender que Miro, como é
chamado pelo amigos, deixe as
atividades de assessor político.

BRITO
As declarações do secretário

geral estadual do Avante, Edval-
do Brito —que colaborou com pre-
feito Luciano Almeida (PP) nos
momentos de cassa ou não cas-
sa... — tiveram ampla repercussão,
ontem. Membro do Diretório Es-
tadual do Partido Avante, secre-

tário geral do Diretório Estadual,
dificilmente, pode ou deve ficar
fora do noticiário político. Com isso,
o Capiau, idoso e cansado, sofre
as doloridas e doces pancadas.

CAMPESTRE
Falta pouco para dizer, enfim,

que os semáforos no cruzamento
da Avenida Laranjal Paulista com
a Rodovia Cornélio Pires resolve-
ram os problemas de tráfego ali.
Difícil entender, por outro lado,
porque isso demorou mais de 18
ou quase vinte anos. Em 2019, a
deputada estadual Professora Be-
bel (PT) fez uma Indicação na Alesp
nesse sentido e que, aprovada, foi
enviada à Artesp, à Prefeitura.  E os
documentos ficaram nas gavetas do
trânsito do Centro Cívico. O ex-
ministro da Saúde de FHC, Bar-
jas Negri (PSDB), era o prefeito.

PROCON
O Procon Piracicaba ficará fe-

chado para atendimento presenci-
al ao público e telefônico na quinta,
sexta e segunda-feira, dias 6,7 e 10/
6. O órgão se mudará para outra
sala, também no Térreo 2, no pré-
dio do Centro Cívico da Prefeitura
(rua Capitão Antônio Corrêa Bar-
bosa, 2233, Chácara Nazareth).

ZONA RURAL
Barjas Negri, como pré-candi-

datado prefeito pelo PSDB, esteve
acompanhado do pré-candidato a
vereador Júnior Sá (PSDB) conver-
sando com amigos e moradores do
bairro Sete Barrocas sobre a regu-
larização da área e melhorias no
abastecimento de água e energia.

MUZILLI JR. - I
O médico Augusto Muzilli

Júnior deixou o cargo de secre-
tário municipal de Saúde. De
acordo com o Centro de Comu-
nicação Social da Prefeitura, ele
deixa a função para se dedicar a
projetos pessoais. A exoneração
foi publicada ontem (4), no Diá-
rio Oficial. Muzilli atuava como
subsecretário de Saúde desde
2021 e assumiu como titular da
Pasta em dezembro de 2023.

MUZILLI JR. - II
O prefeito Luciano Almeida

(PP) agradeceu Muzilli pelos ser-
viços prestados à saúde. “A área
da saúde é uma das mais delica-
das e que tem uma das maiores
demandas e o doutor Muzilli se
dedicou a ela com afinco tanto
como subsecretário quanto como
secretário”, disse. O servidor
Marcelo Pinto de Carvalho, que
atua como assessor de gestão em
projetos de saúde, será o orde-
nador de despesas da Pasta.

PRÉ-CANDIDATA PELO PT
A deputada estadual Professo-
ra Bebel (PT) visitou a escola
estadual do Jardins dos Mana-
cás e foi recebida pelo diretor
Leandro Laurenti, conversou

com professores e servidores,
reafirmando seus ideais pelo
ensino público de qualidade.
Bebel é pré-candidata a prefei-
ta de Piracicaba pelo PT. A9
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ENCONTRO
O pré-candidato à Prefeitura
de Piracicaba, Barjas Negri
(PSDB), encontrou-se no
café da Acipi com o ex-pre-
sidente da entidade, Jorge
Aversa, o “eterno” presiden-
te da Câmara Municipal de
Piracicaba, João Manoel dos
Santos, o ex-secretário Mu-
nicipal de Administração,

Evandro Evangelista, que
atualmente trabalha na Aci-
pi, e o ex-vereador e pré-can-
didato a retornar para o le-
gislativo municipal, José
Aparecido Longatto (PSDB).
O bate-papo foi descontraí-
do sobre política, sem fal-
tar detalhe sobre as elei-
ções municipais de outubro.
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Realizada entre os dias 15 a 19 de maio, a 39a
Festa das Nações de Piracicaba reciclou mais
de 5,8 toneladas de resíduos, o que represen-
ta 33% do totl de todos os resíduos sólidos ge-
rados durante os cinco dias de evento. A Es-

FESTA DAS NAÇÕES RECICLA 5,8 TONELADAS DE RESÍDUOS
sencial Central de Tratamento de Resíduos foi
a parceira responsável pelo gerenciamento
dos resíduos do evento, incluindo a coleta, trans-
porte, triagem, separação, recuperação e des-
tinação final, respeitando o meio ambiente. A3

Prefeitura e Semae abrem consulta
para o Plano de Saneamento Rural
Para elaboração do documento, será realizada uma série de seminários
para ouvir as principais necessidades e sugestões da população rural

Divulgação

Com o objetivo de elaborar o
Plano Municipal de Saneamento
Rural (PMSR), a Prefeitura de Pi-
racicaba e o Semae (Serviço Muni-
cipal de Água e Esgoto) abriram
uma consulta pública, que pode ser
preenchida por todos os interessa-
dos pelo link: https://form.
jotform.com/241283432476659. “É
com grande satisfação que elabo-
ramos e convidamos a população a
participar do Plano Municipal de
Saneamento Rural de Piracicaba,
um projeto inédito que visa asse-
gurar que todas as famílias dessas
áreas tenham acesso a água potá-
vel de qualidade, sistema de esgo-
tamento sanitário adequado e ma-
nejo correto dos resíduos sólidos”,
comenta o superintendente admi-
nistrativo do Semae, Clarindo Neto.
Por meio do PMSR, Prefeitura e Se-
mae poderão realizar um diagnós-
tico da zona rural para planejar e
agir em melhorias das condições de
vida das pessoas do campo. A4Bairro Tanquã terá seminário presencial para elaboração do Plano de Saneamento Rural

Livro sobre a Semana da Arte
Moderna é lançado hoje

O Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba (IHGP) lan-
ça, nesta quarta (5), às 19h30, no
Senac, o livro “Modernidade Cai-
pira e o Modernismo de 1922 em
Piracicaba”, obra do professor
Fábio San Juan e do jornalista
Romualdo da Cruz Filho. A noite
de autógrafos será precedida por
palestra proferida por ambos os
autores, situando Piracicaba no
contexto dos modernistas e a Se-
mana da Arte Moderna de 1922.
Segundo Fábio San Juan, Pascho-

al e Adelina Guerrini eram propri-
etários do casarão situado na es-
quina das ruas Santa Cruz e Otá-
vio Teixeira Mendes, em frente à
Escola de Música de Piracicaba -
Empem, e atualmente parte da
sede Piracicaba do Senac. O lan-
çamento é organizado pelo IHGP
com apoio da Prefeitura de Pira-
cicaba, Secretaria Municipal de
Ação Cultural e Pecege. Distribui-
ção gratuita de 120 exemplares dis-
tribuídos através de senha a ser
entregue por ordem de chegada.

Comércio terá funcionamento
especial dias 12 e 13 de junho

O comércio de rua e corre-
dores terá horário especial de
funcionamento no Dia dos Na-
morados e nos dia 13 de junho,
feriado municipal em comemo-
ração ao Dia da Santo Antonio.
No feriado, as lojas podem abrir
das 9h às 16h. Para o Dia dos
Namorados, na terça-feira (11),
o comércio pode funcionar das
8h às 22 horas para facilitar a
compra de presentes na data co-
memorativa. Já no Shopping Pi-
racicaba, as lojas abrem das 12h

às 20h no dia 13 de junho e os
supermercados funcionam em
escala própria. Os lojistas que
forem abrir no feriado, e ainda
não o fizeram, precisam provi-
denciar a autorização que está
disponível pelo Sindmais, no site
do Sincomércio Piracicaba
(sincomerciopiracicaba.com.br).
O funcionamento dos estabele-
cimentos comerciais nestes dias
está estabelecido na convenção
coletiva do trabalho, assim como
os benefícios dos comerciários.
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e 90 anos da USP
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o hoje atuante Pecege,
Programa de Educação
Continuada em Econo-
mia e Gestão de Empre-
sas, com seus mais de
80 mil alunos da cida-
de, região, país e do
mundo e seus 1096 pro-
fessores doutores, mes-
tres, livres docentes,
outra das decisivas

contribuições para o ensino e re-
qualificação dos jovens estudan-
tes de Piracicaba e do mundo.

A Secretaria de Educação do
Estado de São Paulo, sob o gover-
no de Tarcísio de Freitas também
tem tomado decisões importantes
em parceria com a USP, com a ini-
ciativa de enviar pelo menos um
milhar de jovens brasileiros para
instituições de ensino do primeiro
mundo do ensino, localizadas nos
Estados Unidos, países da Europa,
entre outros. E também de ofere-
cer 100% de bolsas de estudos para
jovens e promissores estudantes
paulistas, em especial para a for-
mação de pedagogos, que tenham
papel decisivo no ensino público
do Estado brasileiro no futuro,
certamente com reflexos nas 124
escolas municipais de hoje e as que
forem construídas mais adiante.

Também em pronunciamen-
to, o Reitor da USP entende como
fundamentais a quaisquer profis-
sionais formados pela instituição,
uma necessária formação comple-
mentar em empreendedorismo e
comunicação, sem as quais o en-
sino técnico das várias áreas pa-
recerá insuficientes para o neces-
sário trabalho em equipe. E tam-
bém aos desafios que a Inteligên-
cia Artificial trará a todos os cam-
pos, especialmente ao da medici-
na, do qual o reitor é oriundo.

Quarta cidade paulista no
ranking do Sugarcane, com mais
de US$ 869 milhões de dólares ex-
portados em agronegócio, depois
destes anos todos, o setor sucroal-
cooleiro local celebra também, o
êxito desta trajetória iniciada pelos
intelectuais paulistas há nove dé-
cadas. E que venham outras, de
aperfeiçoamento do conhecimen-
to teórico, na capacitação de no-
vas lideranças e em novos desafi-
os para a formação e o desenvolvi-
mento intelectual da nossa gente.

———
Alex Madureira, deputa-
do estadual pelo PL e
Corregedor da Alesp

Alex Madureira

Essa semana a
nossa Escola
Super ior  de

Agricultura Luiz de
Queiroz completou
seus 123 anos de cria-
ção, fundada no lon-
gínquo ano de 1901,
fruto do trabalho e vi-
são de Luiz Vicente de Souza
Queiroz, com apoio incontestá-
vel de sua esposa Ermelinda, de
muitos braços e cabeças, transfor-
mou uma antiga fazenda numa
referência ao ensino, pesquisa,
extensão e iluminou o agronegó-
cio no Brasil, de forma ousada.

E só num distante 25 de janei-
ro de 1934, três décadas após a cri-
ação da nossa Esalq, após intenso
movimento promovido pela socie-
dade civil paulista, sob a liderança
de intelectuais ligados especialmen-
te ao jornal O Estado de S. Paulo,
sob a liderança de Júlio Mesquita
Neto, era criada pelo Governo do
Estado a Universidade de São Pau-
lo, hoje uma referência nacional e
internacional no ensino, pesquisa e
extensão e na capacitação e forma-
ção de lideranças para atuarem no
Estado Brasileiro e nas organizações
da iniciativa privada, para a cons-
trução de novos saberes sobre um
leque imenso de conhecimentos, que
vão do agronegócio à formação
de pedagogos, médicos, comuni-
cadores, filósofos, entre outros.

Foi daqueles dias que se ini-
ciou o diálogo com mestres euro-
peus, como Roger Bastide, Levy
Strauss, George Dumas, entre
outros, que vieram ao Brasil e
desde então sugeriram a contra-
tação de jovens e talentosos pro-
fessores para formarem as pri-
meiras turmas dos lentes que
transformaram os sonhos dos in-
telectuais paulistas, numa das mais
expressivas realidades da nossa
vida contemporânea, hoje a cele-
brar seus 90 anos de existência.

Espalhados pelo Estado de São
Paulo, os vários "campi" da Uni-
versidade dos paulistas celebram a
data com olhar no retrovisor pelo
que já foi feito e outro no futuro
sobre sua devida importância na
capacitação e formação de lideran-
ças. Aqui mesmo em Piracicaba,
pelo menos três dos ex-prefeitos da
cidade são oriundos daquela ins-
tituição, cuja base local, a Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz, criada antes mesmo da
USP, como João Herrmann Neto,
Antonio Carlos de Mendes Tha-
me e Humberto de Campos.

Segundo o reitor da institui-
ção, em reconhecimento público a
nossa Esalq, destaca-a em entre-
vista publicada recentemente como
"responsável pela criação de solu-
ções importantíssimas para estu-
dos de conservação de solo e pre-
venção a pragas ambientais", en-
tre outros dos seus inúmeros mé-
ritos. É oriundo daquela institui-
ção do visionário Luiz de Queiroz,

mais avançadas são
conhecidas aliadas na
identificação de espé-
cies ameaçadas desse
grupo de animais,
(grupo dos tubarões e
raias). Portanto, são
fundamentais na fis-
calização do comércio
de produtos à base
desses animais, como

carne e nadadeiras. Essa pesqui-
sa foi publicada na revista Biolo-
gical Conservation por cientistas
brasileiros, porém, mostra que 15
anos de pesquisas no país sobre
essas técnicas não diminuíram o
grau de ameaça das espécies.

———
Jose F. Höfling, bi-
ólogo/Unicamp

Animais marinhos

Oaprimoramen-
 to de técnicas
moleculares

para a identificação
de animais marinhos
como raias e tubarões,
não foi capaz de impe-
dir o comércio e o ris-
co de extinção desses
animais. (Pesquisas
subsidiadas pela Fa-
pesp/Fundação de Amparo à Pes-
quisa do Estado de São Paulo). A
análise de trabalhos publicados
nos últimos 15 anos sobre méto-
dos moleculares para a determi-
nação de espécies de elasmobrân-
quios revela que maior facilidade
em detectar a venda ilegal, não se
refletiu em "aumento da prote-
ção". As técnicas moleculares

O santo insepulto
Parece umParece umParece umParece umParece um
fanatismofanatismofanatismofanatismofanatismo
doentio!doentio!doentio!doentio!doentio!

Camilo Irineu
Quartarollo

Creio que Carlo
Acutis é mais
um santo no

mostruário, com tê-
nis de marca e politi-
camente correto, cei-
fado aos quinze anos,
por uma doença fa-
tal, exposto no Santuário do
Despojamento em Assis, Itália.
Suas imagens já à venda nas lo-
jas do ramo é de modelito jovem,
calças jeans, tênis, bem ao gos-
to da juventude da classe mé-
dia católica e devota, compor-
tada e feliz sob os olhos papais.

Os santos de aureolas e ros-
tos plácidos estão mudando, le-
vantando as cabeças, usando a
net e repercutem nos canais de
influencers. A Igreja Católica se
segura nas tamancas com seus
devotos e tem santos para todos
os gostos e hagiógrafos. Agora há
o santo da Internet, mas ainda

recorremos ao Google.
O jesus loiro vai flanan-
do de site em site, o
papa já está postando no
X, não confundir com
Francisco décimo, hein.

Depois do segun-
do milagre atribuído ao
tal santo, embalsama-
do num receptáculo de
vidro, aumentam as vi-

sitas ao seu túmulo-redoma.
Creio que seja esse o seu terceiro
milagre, o de tirar do celular o
foco dos devotos ou curiosos.
Brincadeiras à parte, por que exi-
bir numa igreja um corpo quimi-
camente inerte, aguardando
comprovação de santidade?! Ao
corpo do morto cabe sua intimi-
dade e respeito, não deve ser peça
de exposição ou apelação religio-
sa. Parece um fanatismo doentio!

A Igreja consagra os santos
para reforçar algum padrão de
santidade, de marca religiosa.
Carlo Acutis é padroeiro da Net,
mas questões milenares subjazem

no tabu das catedrais e bimba-
lham num romanismo rígido, ex-
postos no machismo e misoginia.

Papas podem proclamar san-
tos, mas nem Ratzinger pôde, nem
Bergoglio pode resolver questões
da formação dos padres e do mi-
nistério leigo. Um bispo devia sa-
ber o que fazer em sua diocese sem
perguntar ao papa sobre o ingres-
so de homossexuais na carreira
religiosa. Contudo, o papa teria
respondido usando linguagem
chula como "frociaggine" ou bichi-
ce em português. Se o fez é sinal
de que o assunto é tabu proibitó-
rio, existe mas não é discutido den-
tro dos muros do Vaticano, é ve-
dado simplesmente. Ainda que
haja na Igreja comunidades mis-
tas, de homens e mulheres, por
certo há também padres e religio-
sas homossexuais, como em todo
grupo humano. Vê-se um mode-

lo exclusivo de família católica:
pai-mãe-filhos. Em realidade,
cresce o número de famílias en-
cabeçadas por mulheres sós, e,
por outro lado, há casais ho-
mossexuais com filhos adotivos
ou por reprodução assistida.

Mais benéfico à comunida-
de seria um padre, com as re-
núncias que a vida já lhe dá, sol-
teiro ou mesmo casado, respei-
tando as diferenças humanas de
cada pessoa. Creio que Jesus po-
bre tinha seus momentos de tris-
teza, alegria e prazer próprios,
como todos nós. Todavia, que se
deixem os mortos enterrarem
seus mortos e, como ensina o
Catecismo romano, essa é uma
das obras de Misericórdia.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros e do
livro Contos inacreditá-
veis da Vida adulta

Dia do Meio Ambiente
Mandato Coletivo
"A Cidade é Sua"

Neste mês cele-
bramos o Dia
Internacional

do Meio Ambiente (05)
e, desde 2021, nós do
Mandato Coletivo "A
Cidade é Sua" realiza-
mos a Semana do Meio
Ambiente e a entrega do Prêmio
Chico Mendes. Estamos na Presi-
dência da Comissão de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Susten-
tável da Câmara Municipal e, como
mandato do Partido Verde, temos
como principal valor a Ecologia.
Especialmente em junho, busca-
mos trazer reflexões e atividades
que perduram o mês, além de
pautar a temática ambiental atra-
vés de proposituras o ano todo.

Todos têm direito ao meio
ambiente ecologicamente equili-
brado, impondo-se ao Poder Pú-
blico e à coletividade o dever de
defendê-lo e preservá-lo para as
presentes e futuras gerações, como
é descrito no Art. 225 da Consti-
tuição Federal. E, com intuito de
fazer valer o que entendemos que
é nosso dever enquanto Legislati-
vo, realizamos, propusemos, ana-
lisamos, acompanhamos e fiscali-
zamos ações do Poder Executivo,
em especial na área ambiental.

Sobre as políticas ambien-
tais, trabalhamos com temas li-
gados à Arborização Urbana, ao
Saneamento Básico, à Seguran-
ça Alimentar e à Agroecologia,
ressaltando projetos de leis como
o código florestal municipal, que
visa preservação das  APP's Ur-
banas, projeto este infelizmente
rejeitado por duas vezes pela
maioria dos vereadores, em 2022
e 2023, e tramita novamente ago-
ra em 2024, e o  Programa de

ProcuramosProcuramosProcuramosProcuramosProcuramos
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Incentivo "IPTU
Verde", protoco-
lado este ano e
em tramitação.
Somos proposi-
tores do Fórum
de gestão e pla-
nejamento ter-
ritorial susten-
tável,  o qual
realizamos de-

bates sobre hortas urbanas, cli-
ma e loteamentos irregulares.

Fizemos indicações, requeri-
mentos e ofícios pertinentes ao
plantio, à poda e/ou à supressão
de árvores, ao sistema de abaste-
cimento público de água, ao esgo-
tamento sanitário, à gestão dos
resíduos sólidos, inclusive apoian-
do, desde o início, o Projeto Tritu-
raPira que visa destinar resíduos
da arborização urbana a produto-
res agroecológicos, questionamos
pontos emblemáticos de drenagem
e nos posicionamos contra o corte
excessivo de árvores, a exemplo do
ocorrido na Praça Antônio de Pá-
dua Dutra (Praça do Rolo) que
resultou na sua total extinção.

 Quanto às mudanças do cli-
ma, o Mandato Coletivo apoiou a
Comissão Municipal de Mudanças
Climáticas - COMCLIMA na ela-
boração da Minuta da Política
Municipal de enfrentamento às

Mudanças do Clima e tramitou
Projeto de Lei sobre Energia Solar
Fotovoltaica, além de acompanhar
e fiscalizar a implementação da
Política de Proteção e Defesa Civil,
por meio de requerimentos solici-
tando dados de ocorrências nos
últimos 10 anos e requerimentos
referentes ao Plano de Contingên-
cia e à Iniciativa "Construindo Ci-
dades Resilientes" da Organiza-
ção das Nações Unidas - ONU.

No mesmo sentido, para
construir uma cidade resiliente
é preciso implementar políticas
setoriais urbanas bem definidas,
com ações estratégicas para o
desenvolvimento sustentável,
motivo pelo qual sempre enfati-
zamos a necessidade de melho-
rias na mobilidade urbana. Rea-
lizamos audiência pública, pales-
tras e atividades na Semana de
Mobilidade Urbana, propusemos
alterações importantes no Plano
de Mobilidade, como a inclusão
do Programa Ruas Abertas,
como forma de incentivo ao uso
alternativo da via pública aos
domingos, para atividades de
lazer, esporte e cultura. Vale lem-
brar também a realização de au-
diências públicas, com vistas a

ouvir a população da cidade e
dar os devidos encaminhamen-
tos, referentes aos projetos da re-
vitalização da praça Jose Boni-
fácio, do "Boulevard Boyes", e da
duplicação da Avenida Alidor
Pecorari - final da Rua do Porto.

Alguns eventos ganharam
destaque, entre eles a Sessão Jo-
vem para a Conferência das Par-
tes da Convenção do Clima da
ONU (Sessão Jovem para
COP26), a participação na orga-
nização da SIMAPIRA - Sema-
nas Integradas de Meio Ambi-
ente de Piracicaba, as solenida-
des anuais voltadas ao Dia Mu-
nicipal da Agroecologia e ao Prê-
mio Chico Mendes de Ecologia e
Meio Ambiente, nas quais home-
nageamos pessoas e entidades
de destaque na área ambiental.

Deste modo, procuramos
sempre perseguir o objetivo
principal do nosso mandato,
que é termos num curto pra-
zo uma Piracicaba justa, de-
mocrática e sustentável.

———
Mandato Coletivo "A
Cidade é Sua" PV - Sil-
v i a  M o r a l e s ,  J h o ã o
Scarpa e Pablo Carajol

Guilherme Leite

A Canonização do Humor
Walter Naime

Consideremos
a s  c e l e b r a -
ções juninas e

a sagrada comédia.
Com a chegada

do mês de junho, os
corações se enchem
de alegria e os calen-
dários se preparam
para as festividades que cele-
bram não apenas os santos pa-
droeiros das festas juninas, mas
também a canonização do humor.
É um período de união, música,
dança e, claro, muitas risadas.

Essas festas, tradicionalmen-
te ligadas à cultura popular brasi-
leira, celebram os três santos prin-
cipais: São João, Santo Antônio e
São Pedro. No entanto, nos basti-
dores dessas celebrações, há uma
movimentação igualmente anima-
da para reconhecer e honrar aque-
les que contribuem para a alegria
e o bom uso das festividades.

Ao explorar essa faceta hu-
morística das festas juninas, nos
deparamos com uma lista diver-

Que esses novosQue esses novosQue esses novosQue esses novosQue esses novos
santos nossantos nossantos nossantos nossantos nos
inspirem ainspirem ainspirem ainspirem ainspirem a
encontrar o ladoencontrar o ladoencontrar o ladoencontrar o ladoencontrar o lado
engraçado da vidaengraçado da vidaengraçado da vidaengraçado da vidaengraçado da vida

tida de candidatos à ca-
nonização, cada um re-
presentando uma cate-
goria única de humor:

**São Fona** - o
santo dos músicos, que
transforma até mesmo
os desafinados em ar-
tistas renomados.

**São Riso** - o
santo dos gozadores,

que encontram alegria em to-
das as situações da vida.

**São Nitário** - o santo dos
apertados, que nos faz rir das di-
ficuldades cotidianas, que en-
tram correndo e saem aliviados.

**São Dália** - o santo das
flores que não se cheiram, que
lembram as havaianas mal la-
vadas, que faz o encontro do
humor na ironia da vida.

**São Duíche** - o santo dos
famintos, que encontram prazer até
mesmo nas refeições mais simples.

**São Boroso** - o santo
dos gordinhos, que nos mostra
que a alegria não tem tamanho.

**São Grento** - o santo
dos churrasqueiros, que trans-

forma um simples churrasco
em uma comédia de erros mal
passados ou bem passados.

**São São** - o santo dos
que nada são, que nos ensina
a encontrar humor na nossa
própria insignificância.

**São Risal** - o santo dos
embriagados, que nos faz rir de
nossas próprias extravagâncias.

**São Maritano** - o santo
dos acompanhantes, que torna até
mesmo os momentos mais monó-
tonos em ocasiões memoráveis.

**São Brá e Água Fresca** -
o santo dos folgados, que nos
lembra da importância de desfru-
tar os prazeres simples da vida.

**São Murai** - o santo dos
lutadores, que nos mostra que
até mesmo nas batalhas mais ár-
duas, há espaço para o riso.

**São Guessuga** - o san-

to dos aproveitadores, que nos
faz rir com suas artimanhas.

**São Bódromo** - o santo da
dança, que transforma qualquer
pista em um palco de comédia.

**São Natório** - o santo dos
loucos, que nos faz questionar a sa-
nidade com seu humor excêntrico.

**São Tificar** - o santo dos
que não são Santos, que nos ensi-
na que até mesmo os mais imper-
feitos merecem uma boa risada.

Depois de celebrar a canoni-
zação dessas novas santidades, é
hora de soltar um balão de sonhos
"sem tocha", acompanhado do
rojão da esperança pelo surgi-
mento da paz em um mundo ex-
plosivo. Nas festas juninas, que
sejamos todos abençoados com
momentos de alegria, comunhão
e, é claro, muitas risadas.

Que esses novos santos nos
inspirem a encontrar o lado engra-
çado da vida e a celebrar a beleza da
comédia, não apenas nas festas ju-
ninas, mas em todos os dias do ano.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário
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CUBA
O povo cubano vive na mi-

séria e os chefes/donos da ilha
são autoritários. Nenhuma
novidade. Mas, o que mais in-
triga, é uma dura realidade
durar décadas. O músico de
jaz, Arturo Sandoval, em en-
trevista a Isto É/Felipe Macha-
do, relata sua vida sem futuro
em Cuba, onde com muito sa-
crifício e sorte gravou um ál-
bum. Quando de uma turnê
pediu asilo nos Estados Uni-

dos. De lá para cá, gravou 48
álbuns, teve 24 indicações e ga-
nhou 11 Grammy's. Disse San-
doval: "Não entendo as pesso-
as não conseguirem ver o que
acontece lá. Socialismo/ comu-
nismo não é possível. Sem li-
berdade não existe vida".

PONTO FINAL
Alex Madureira (PL) tem

o seu vice para a disputa pela
Prefeitura: Erick Gomes. Os
demais guardam segredo.

É claro que oÉ claro que oÉ claro que oÉ claro que oÉ claro que o
coração dacoração dacoração dacoração dacoração da
Democracia estáDemocracia estáDemocracia estáDemocracia estáDemocracia está
no Congressono Congressono Congressono Congressono Congresso
Nacional, queNacional, queNacional, queNacional, queNacional, que
emana do povoemana do povoemana do povoemana do povoemana do povo
e em seu nomee em seu nomee em seu nomee em seu nomee em seu nome
assegura oassegura oassegura oassegura oassegura o
império da leiimpério da leiimpério da leiimpério da leiimpério da lei

Coisa e crise

AFolha de S.
Paulo, quando
 eu escrevia

uma coluna semanal,
abriu o tema do signi-
ficado de "coisa" como
uma palavra que ser-
via para tudo e no fun-
do era sinônimo de
qualquer substantivo
feminino que tivésse-
mos como tema do nosso artigo.
Era um convite a ficar "por den-
tro das coisas", para falar "coisa
com coisa". Coisa de inteligência,
digna de ver a coisa como a coisa
é. Exemplo: Benedito Valadares,
prudente e arguto, quando encon-
trou Juscelino, a quem tinha lan-
çado na política, perguntou-lhe, ir-
ritado: "Você ficou doido? A coisa
está mesmo preta, Juscelino." Este
revidou: "Não tenho mais medo
de coisa nenhuma." E assim cada
cronista usava a palavra coisa
com o significado que quisesse.

Shakespeare colocou na
boca de Hamlet a dimensão
desse conceito misterioso, enig-
mático e imponderável: "Há
mais coisas entre o céu e a ter-
ra do que sonha a tua vã filo-
sofia." O povo traduz na forma
popular: "Há mais coisas no céu
do que os aviões de carreira."

Agora a palavra
"crise", como foi no
passado a palavra coi-
sa e ainda o é no pre-
sente, mistura-se com
a outra, numa desig-
nação que os dicioná-
rios relatam como um
problema que se tor-
nou paroxístico em
qualquer setor. É crise

do Oriente Médio, crise da Ucrâ-
nia, crise de Gaza e, se chegarmos
mais próximos, crise das enchen-
tes do Rio Grande do Sul. Isso sem
falar da crise da Igreja em relação
aos homos. Os franceses já firma-
ram um conceito que vai além da
crise, que é o de viverem em deter-
minados momentos excesso de
crises. Na verdade, todos nós vi-
vemos um excesso de crises.

Afonso Arinos, numa série de
artigos que escreveu na década de
60, abordou esse tema e sobre ele
deitou e rolou, dizendo que a crise
brasileira era uma crise de evolu-
ção. E sobre isso profetizou o que
afinal aconteceu: o golpe de 1964
levar as nossas instituições a um
período de sombra de mais de 20
anos, que só foi extinto quando da
eleição de Tancredo Neves e quan-
do seu dramático falecimento me
levou a assumir a Presidência da

República e ser responsável pela
transição democrática. Isso me cus-
tou uma engenharia política para
ser capaz de convocar uma Consti-
tuinte e assegurar o período de ab-
soluta liberdade democrática que
tivemos até hoje. Vivemos a mais
longeva Carta Magna, com que fo-
mos capazes de atravessar dois im-
peachments e alguns momentos de
tensão. Somente o império da Lei
foi capaz de evitar um novo desas-
tre institucional, graças à respon-
sabilidade das Forças Armadas
com a Democracia e uma consci-
ência nacional consolidada e for-
te, que, sob a égide da Constitui-
ção de 1988, preservou o Brasil de
uma tragédia que poderia ter de-
sembocado numa guerra civil.

Mais prolongada é a crise do
Legislativo, provocada, como pre-
vira Afonso Arinos, pelo voto pro-

porcional uninominal e a conse-
quente multidão de partidos, que
acaba resultando na sobreposi-
ção dos interesses corporativos
às necessidades do País.

É claro que o coração da De-
mocracia está no Congresso Na-
cional, que emana do povo e em
seu nome assegura o império da
lei. Agora vemos com certa triste-
za a permanente crise de desar-
monia entre os Poderes Legislati-
vo, Judiciário e Executivo, o que
sem dúvida desestrutura o nú-
cleo duro do Poder Democrático.

A isso os jornais estão cha-
mando de crise permanente que,
num tempo em que exemplos de
clima devem ser citados, parece
ser uma frente "crise" fria esta-
cionária, que ficou sobre o Se-
nado e a Câmara, extrapolan-
do para o STF e o Executivo.

Como as águas do Guaíba
estão baixando, estamos espe-
rando que, urgentemente, tam-
bém essa frente fria, do El Niño e
de La Niña, afaste-se das nossas
instituições e se estabeleça um cli-
ma de paz entre os Poderes.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras
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Prefeitura conclui pavimentação da estrada Santa Isabel, no Tupi
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel),
concluiu os serviços de pavimen-
tação da estrada Santa Isabel, no
bairro Tupi. A via, que ainda não
é asfaltada, recebeu pavimento em
cerca de 1,5 quilômetro. A obra
era uma demanda do Orçamento
Participativo e um pedido antigo
dos moradores da região, agora
atendido pela Administração.

Na primeira etapa dos ser-
viços, foram executadas adequa-
ções no sistema de drenagem de
água pluviais, com instalação de
tubulação e construção de gui-
as. Na sequência, foi realizada a
compactação do solo e aplicação
do pavimento asfáltico. A últi-
ma etapa, para conclusão da
obra, foi a construção de calça-
das. No total, foram 10.500 m2
atendidos pelos serviços, com in-
vestimento de R$ 3.050.010,47.

10 DE NOVEMBRO – A Se-
mozel homologou em maio uma li-
citação para mais obras de infraes-
trutura em Tupi, dessa vez na rua
10 de Novembro. A obra, que será no
trecho que compreende da rua José

Além do pavimento, foram executadas ainda adequações no sistema de drenagem e calçadas

Divulgação

No mês em que a sustentabili-
dade se torna o centro das discus-
sões mundiais, já em 5 de junho é
Dia Mundial do Meio Ambiente, o
Simespi (Sindicato das Indústrias
Metalúrgicas, Mecânicas, de Ma-
terial Elétrico, Eletrônico, Siderúr-
gicas e Fundições de Piracicaba,
Saltinho e Rio das Pedras) realiza
palestra gratuita sobre o tema ‘ODS
na Indústria – Um Enfoque na
Resiliência Hídrica”. O evento acon-
tece no dia 11 de junho, às 19h, no
auditório da entidade, e integra a
extensa programação da quarta
edição da Simapira (Semanas Inte-
gradas do Meio Ambiente) 2024.

O tema será abordado por Ale-
xandre Villela, engenheiro ambien-
tal e coordenador regional de Meio
Ambiente da Fiesp (Federação das
Indústrias do Estado de São Pau-
lo), e pelo engenheiro químico Emí-
lio Bellini Neto. Em 2015, a ONU
(Organização das Nações Unidas)
estabeleceu 17 ODS (Objetivos de
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Simespi promove palestra
sobre resiliência hídrica

Desenvolvimento Sustentável), que
compõem uma agenda mundial
para a construção e implementa-
ção de políticas públicas que visam
guiar a humanidade até 2030.

“As indústrias, ao adotarem
as práticas sustentáveis em suas
operações, colaboram com os paí-
ses onde estão inseridas a se apro-
ximarem das metas”, afirma a sa-
nitarista Tatiana Koroiva, inte-
grante do Comespi (Conselho da
Mulher Executiva) do Simespi, e
uma das organizadoras do evento.

“As práticas sustentáveis que
as indústrias podem implemen-
tar para colaborar com as metas
de redução da poluição e com o
aumento da eficiência do uso da
água serão apresentadas por Ale-
xandre Villela. Nosso segundo
convidado, Emilio Bellini, da em-
presa Alphenz, vai apresentar ca-
ses de sucesso na redução da po-
luição e aumento da eficiência do
uso de água”, completa Tatiana.

A Anhanguera Piracicaba
irá promover do dia 6 a 9 de ju-
nho, um concurso de bolsas para
os interessados em entrar na fa-
culdade no 2º semestre. Para
participar, os interessados pre-
cisam se inscrever pelo site da
faculdade, escolher o formato
que gostaria de realizar a prova,
presencial ou online, e o estudan-
te que obtiver a melhor posição na
prova poderá estudar com bolsa
100% durante toda a graduação
em qualquer curso oferecido pela
instituição, exceto Odontologia.

A Anhanguera deseja incen-
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Faculdade Anhanguera abre
concurso de Bolsa de Estudo

tivar e abrir suas portas para to-
dos os que buscam uma educa-
ção de qualidade e confiam que o
estudo pode transformar suas
trajetórias pessoais. A instituição,
através da sua rede de ensino,
procura sempre promover a ino-
vação, o empreendedorismo e a
empregabilidade dos alunos.

Para informações comple-
mentares, como horários das pro-
vas presenciais, os interessados de-
vem entrar em contato diretamente
com a unidade ou acessar o site.

Mais informações: (19) 2533-
9051 ou WhatsApp: (19) 99385-0121
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Linha de ônibus 712-Pau
D´Alhinho passa a operar
com mais horários

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes), in-
forma que a partir do próximo sá-
bado (8) a linha de ônibus do trans-
porte público 712- Pau D´Alhinho
(via Jardim Jupiá), passa a ope-
rar com acréscimos de horários,
em dias úteis e aos sábados.

Com as mudanças, portan-
to, o horário das viagens da li-
nha 712- Pau D´Alhinho, de se-
gunda a sexta-feira, partindo do
Terminal Central de Integração

A linha terá acréscimo de horários saindo do TCI: informações
podem ser consultadas no tupitransporte.com.br/linhas-e-horarios

(TCI), sentido bairro, será às
18h55. Já no sentido oposto, do
bairro ao TCI, a saída do ônibus
será às 19h35. Aos sábados, a via-
gem do Terminal Central, sentido
TCI, ocorrerá às 13h10 e a saída do
bairro acontecerá às 5h30 e 13h50.

Todos os horários dos ôni-
bus do transporte público de Pi-
racicaba podem ser consultados
no site tupitransporte.com.br/li-
nhas-e-horarios. Para mais in-
formações, os contatos são pelo
telefone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.

Basso até a rua São José, contempla
galeria de águas pluviais, com insta-
lação de tubulação e construção de
muro de ala; construção de guias,
sarjetas e calçadas; boca de lobo;

e pavimentação com compactação
do subleito, base em bica corrida e
aplicação de massa asfáltica.

Além da rua 10 de Novem-
bro, a obra inclui ainda o recape

asfáltico da rua São José, com
construção de guias e sarjetas, no
trecho entre as ruas 10 de No-
vembro e Dez de Agosto. As duas
vias ainda não são asfaltadas.

O vereador Valdir Vieira
Marques (PSD), o Paraná, junta-
mente com sua assessoria, parti-
cipou de uma reunião na Secreta-
ria Municipal de Obras e Zelado-
ria (Semozel), onde foi recebido
pelo titular da pasta, secretário
Marcio Luís de Barros Marino.

Nessa conversa, o vereador
Paraná levou diversos pedidos da
população, como capinação e lim-
peza, poda de árvores, manuten-
ção asfáltica e operação tapa-bu-
racos, manutenção e conserto de
equipamentos em áreas públicas,

iluminação, entre outros. O se-
cretário Márcio Luís acolheu as
demandas do vereador Paraná
e manifestou interesse em aten-
der aos pedidos da população.

“Agradeço muito ao secretá-
rio Márcio Luís e toda a sua equi-
pe por ter nos recebido, lembran-
do que os pedidos feitos pelo ve-
reador são reivindicações de toda
a comunidade piracicabana, o
que depois de realizados e aten-
didos, irão trazer muito mais
tranquilidade e qualidade de vida
para a população”, disse Paraná.
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Vereador participa de
reunião com secretário
de Obras e Zeladoria

Paraná participou de uma reunião com o secretário Marcio Luís

Assessoria Parlamentar

O plano de sustentabilidade
da 39ª Festa das Nações de Pi-
racicaba resultou na reciclagem
de mais de 5,8 toneladas de resí-
duos, o que representa 33% do
total de todos os resíduos sóli-
dos gerados durante os cinco
dias de evento, que foi de 17,6
toneladas. A Festa das Nações
aconteceu entre 15 e 19 de maio e
teve público de 76 mil visitantes.

Realizada pela Associação
Cultural Festa das Nações (Fena-
pi), a Festa das Nações foi pro-
movida pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio do Fussp, com or-
ganização da Secretaria Munici-
pal de Governo, e apresentada
pelo Ministério da Cultura e pela
Tools Digital Services. Uma parte
dos recursos são oriundos da Lei
de Incentivo à Cultura (Lei Rou-
anet), do Governo Federal.

A Essencial Central de Trata-
mento de Resíduos foi a parceira
responsável pelo gerenciamento
dos resíduos do evento, incluindo
a coleta, transporte, triagem, sepa-
ração, recuperação e destinação fi-
nal, respeitando o meio ambiente.

“A Festa das Nações tem
como foco a responsabilidade so-
cial, sendo uma das maiores fes-
tas filantrópicas do Estado, mas
também busca cumprir um papel
ambiental. Por isso, este foi o se-
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39ª Festa das Nações
de Piracicaba reciclou
mais de 5,8t de resíduos

gundo ano em que contamos com
a parceria da Essencial, para apli-
cação do plano de sustentabilida-
de na Festa das Nações. E nova-
mente tivemos um impacto positi-
vo, reciclando o máximo possível
dos resíduos gerados durante os
dias do evento”, salientou Fabio
Sanches, presidente da Fenapi.

O número de lixeiras e con-
têineres para recicláveis forne-
cidos pela Essencial e distribuí-
dos pelo Engenho Central foi
aumentado em 50% em relação
a 2023. “Neste ano investimos
em mais pontos de descarte e as-
seguramos a coleta diária.
Como resultado, coletamos 2,1
toneladas a mais de resíduos do
que em 2023”, destacou Heitor
Pampolini, diretor da Essencial.

De acordo com Pampolini,
novamente, a separação do lixo
foi um dos principais desafios
para destinar corretamente os
recicláveis gerados. A população
desempenha um papel impor-
tante ao não misturar resíduos
orgânicos com recicláveis e é
uma escolha ajudar a preservar
o meio ambiente em cada des-
carte. “Neste ano, tivemos uma
participação menor dos reciclá-
veis no volume total. Em 2023,
40% do volume era reciclável
contra 33% deste ano”, revelou.
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Prefeitura e Semae fazem consulta
pública para elaboração de plano
Questionário pode ser preenchido pela internet; administração também
faz uma série de seminários presenciais, em junho, nas regiões rurais

CCCCCANAANAANAANAANAVIAISVIAISVIAISVIAISVIAIS

Raízen antecipa campanha de
prevenção contra incêndios

Visitas realizadas pelo Semae na região rural para pesquisa do Plano de Saneamento Rural

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba e
o Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) iniciaram a ela-
boração do Plano Municipal de
Saneamento Rural (PMSR) com
o objetivo de implementar medi-
das eficazes e sustentáveis para o
saneamento básico nas proprie-
dades rurais do município, asse-
gurando saúde, bem-estar e de-
senvolvimento para todos. Para
elaboração do documento, será
realizada uma série de seminári-
os para ouvir as principais neces-
sidades e sugestões da população
rural. A consulta pública também
está sendo feita por meio de um
questionário na internet, que
pode ser preenchido por todos os
interessados pelo link: https://form.
jotform.com/241283432476659.

Por meio do PMSR, Prefeitu-
ra e Semae vão poder realizar um
diagnóstico da zona rural de Pira-
cicaba para planejar e agir em me-
lhorias das condições de vida das
pessoas do campo. “É com grande
satisfação que elaboramos e convi-
damos a população a participar do
Plano Municipal de Saneamento
Rural de Piracicaba, um projeto
inédito que visa assegurar que to-
das as famílias dessas áreas te-
nham acesso a água potável de
qualidade, sistema de esgotamen-
to sanitário adequado e manejo
correto dos resíduos sólidos”, co-
menta o superintendente adminis-
trativo do Semae, Clarindo Neto.

Para garantir que o Plano de
Saneamento atenda às reais ne-
cessidades da população rural,
explica Neto, é fundamental co-
nhecer a situação atual das pro-
priedades e ouvir as opiniões e su-
gestões dos moradores. Ao pre-
encher o formulário, os residen-
tes das áreas rurais podem for-
necer informações sobre a situação
atual do abastecimento de água, do
afastamento dos esgotos, da coleta
de lixo e drenagem de águas de
chuva, que servirão de base para
elaboração do novo PMSR.

“É crucial a participação de

todos através dos questionários e
encontros presenciais de cada re-
gião, para termos mais dados e in-
formações sobre a realidade dos
moradores e realizar um diagnós-
tico assertivo para o desenvolvi-
mento sustentável das áreas rurais.
Só assim podemos garantir condi-
ções saudáveis para todos os mo-
radores, sendo o saneamento bási-
co um direito fundamental e essen-
cial para a saúde pública e a pre-
servação do meio ambiente”, com-
pleta o superintendente do Semae.

CONSULTA ONLINE – O
questionário do Plano Municipal
de Saneamento Rural - PMSR de
Piracicaba já está disponível no en-
dereço https://form.jotform.com/
241283432476659. O preenchi-
mento é opcional aos moradores
que quiserem participar da con-
sulta pública. O formulário é
simples e rápido de preencher, e
as informações prestadas à Pre-

feitura e ao Semae serão trata-
das com total confidencialidade,
servindo exclusivamente para os
estudos e elaboração dos proje-
tos de saneamento básico. Os
questionários podem ser respon-
didos até o dia 30/06 de 2024.

Caso a pessoa prefira preen-
cher o documento físico, ela pode
retirar uma versão impressa do
formulário na sede da Prefeitura,
no Guichê 16 do Térreo 2 (rua An-
tônio Corrêa Barbosa, 2233), de
segunda a sexta, das 8h30 às
16h30; na sede da Sema (Secreta-
ria Municipal de Agricultura e
Abastecimento), localizada na Av.
Dr. Paulo de Moraes, 2.113, de se-
gunda a sexta, das 8h às 16h; ou
no Semae, localizado na rua XV de
Novembro, 2.200, de segunda a
sexta, das 8h às 16h. Os formulári-
os devem ser entregues preenchi-
dos nos mesmos locais de retirada.

SEMINÁRIOS EM JU-

NHO – Em junho, a Prefeitura
e o Semae também começam a
realizar uma série de seminários
presenciais em algumas regiões
rurais para ouvir a população. A
primeira acontece para ouvir a
população de Santana e Santa
Olímpia no próximo sábado, 08/
06, às 9h, na Cooperativa dos
Produtores de Uva de Santana e
Santa Olímpia (Coopervin).

A segunda será na região de
Nova Suíça, na segunda-feira,
10/06, às 19h, no Barracão da
Igreja Imaculada Conceição do
Bairro Nova Suíça. A terceira
será na região de Tanquinho na
terça-feira, 11/06, às 19h, no
Centro Rural de Tanquinho.

A quarta será na região de
Tanquã, na quarta-feira, 19/06, às
14h, no Bar do Carlinhos. A quinta
será para ouvir a população de Ar-
temis, na quinta-feira, 20/06, às
19h, na antiga Estação de Artemis.

A Raízen, referência global em
bioenergia e terceira maior empre-
sa brasileira em faturamento,
anunciou o lançamento antecipa-
do de sua campanha anual de cons-
cientização e prevenção contra in-
cêndios em canaviais. Diante da
onda de calor que bloqueia a che-
gada das chuvas e aumenta o risco
de incêndios, a empresa intensifi-
ca seus esforços para proteger suas
plantações, colaboradores, forne-
cedores e comunidades locais.

A campanha, com o slogan
“Quem ama a terra não chama o
fogo”, é uma iniciativa anual da
Raízen, que este ano assume uma
importância ainda maior devido às
condições climáticas desafiadoras.
Com investimentos significativos em
pessoas, tecnologias e equipamen-
tos, a empresa reforça seu compro-
misso com a segurança e a susten-
tabilidade em suas operações agrí-
colas. “A prevenção contra incêndi-
os em nossos canaviais é uma prio-
ridade para nós. Estamos compro-
metidos em investir em tecnologias
de ponta e em capacitar nossos cola-
boradores para enfrentar os desafi-
os climáticos que enfrentamos a cada
ano”, afirma Ricardo Giacomello,
Diretor de Operações Agrícolas.

Na safra de 23/24, a Raízen
apresentou números significativos
em seu compromisso com a pre-
venção de incêndios. A frota da
companhia conta com 354 veícu-
los de brigada, incluindo cami-
nhões pipas e Veículos de Inter-
venção Rápida (VIR), além de um
contingente de 829 brigadistas
dedicados ao combate a incêndios
e 2368 profissionais treinados. O
monitoramento cobre 1 milhão de
hectares de cana-de-açúcar, refor-
çando o compromisso com a segu-
rança das operações agrícolas. O
investimento em pessoas, tecnolo-
gias e equipamentos foi de R$164,91
milhões, destacando a prioridade
da empresa em promover práticas
sustentáveis e seguras em todas as
etapas de sua cadeia produtiva.

“Acreditamos que é nossa res-
ponsabilidade proteger nossos co-

laboradores, nossas comunidades
e o meio ambiente. Estamos com-
prometidos em continuar aprimo-
rando nossas práticas e investindo
em soluções inovadoras para ga-
rantir a segurança e a sustentabili-
dade de nossas operações”, refor-
ça Ricardo. A Raízen também in-
veste em tecnologias de detecção de
incêndios por satélite e câmeras,
além da renovação de 20% da frota
de pipas da brigada de incêndio com
a implementação de kits de multies-
pumas, soluções no combate a in-
cêndios em lavouras e maquinário,
e automatização de caminhões.

A empresa destaca ainda a
evolução positiva no volume de
cana queimada em suas operações
agrícolas, demonstrando seu com-
promisso com a sustentabilidade e
a redução de impactos ambientais.
Essa evolução é respaldada pelo
aumento significativo do TCH (To-
neladas de Cana por Hectare) de
cana não queimada, evidencian-
do a eficácia das práticas preven-
tivas implementadas pela Raízen.

A Central de Integração Agro-
industrial (CIA) da Raízen é cru-
cial na padronização do monito-
ramento e programação das ope-
rações agrícolas, proporcionando
uma visão completa e centraliza-
da de todas as atividades da em-
presa. A companhia reitera seu
compromisso com a segurança,
sustentabilidade e bem-estar das
comunidades onde opera, refor-
çando sua posição como líder no
setor de energia renovável.

Em situações de urgência re-
lacionadas a incêndios, é funda-
mental acionar os serviços de emer-
gência adequados. Para incidentes
envolvendo incêndios em canavi-
ais, deve-se contatar o Corpo de
Bombeiros pelo número 193 ou a
Central contra Incêndios da Raí-
zen pelo número 0800 770 22 33.
Este serviço está disponível para
colaboradores, comunidades lo-
cais, fornecedores, parceiros, as-
sociações e qualquer pessoa que
identificar um incêndio em áreas
de plantio de cana-de-açúcar.
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Vitor Casagrande apresenta o show ‘Mestres do Bandolim’
O músico piracicabano Vitor

Casagrande se apresenta hoje (5),
às 20h, na Sala 2 do Teatro Muni-
cipal Dr. Losso Netto, com o show
Mestres do Bandolim, nome do seu
primeiro álbum solo, interpretan-
do composições inéditas de mestres
do bandolim brasileiro. A entrada
é gratuita e os ingressos devem ser
retirados uma hora antes do espe-
táculo na bilheteria do teatro, na
entrada da rua Gomes Carneiro,
1.212. O evento tem apoio da Pre-
feitura, por meio da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultural).

Neste show, Casagrande toca
composições inéditas de quatro
mestres do bandolim brasileiro:
Izaías Bueno de Almeida, Déo Rian,
Ronaldo do Bandolim e Pedro

Amorim. O objetivo central do pro-
jeto é homenagear em vida quatro
mestres do bandolim brasileiro, e
contribuir para o registro e divul-
gação de suas obras inéditas. Em-
bora conhecidos como magistrais
instrumentistas, o lado composi-
tor de Izaías, Déo, Ronaldo e Pe-
dro ainda é pouco explorado.

Segundo Casagrande, devi-
do à falta de registros fonográ-
ficos e a escassez de partituras,
as composições destas pessoas
raramente são executadas e di-
fundidas pelos estudantes e
músicos profissionais nas rodas
de choro e shows do gênero.

“Eles não apenas têm cumpri-
do o importante papel de perpetu-
ar o legado deixado por Jacob do

Bandolim, precursor e referência
máxima do bandolim brasileiro,
como contribuem para a evolu-
ção do instrumento, imprimindo
com propriedade seus estilos in-
terpretativos e improvisos em gra-
vações antológicas”, ele destaca.

Vitor é um dos jovens expo-
entes do bandolim brasileiro, e
apesar de seus 30 anos, possui
um extenso currículo de shows,
workshops e gravações ao lado
de músicos de referência no ce-
nário nacional e internacional.

Dono de uma sensibilidade
rara, o bandolinista tem como
traço marcante as interpretações
carregadas de lirismo e sentimen-
to, além da malemolência no fra-
seado e da picardia inerente aos

grandes chorões. Depois de três
álbuns gravados com o conjunto
Água de Vintém, dois em duo, um
com Lucas Arantes e outro com o
sueco Mats Andersson, dois com
Batuqueiros e sua gente, e o mais
recente com o Bandolim Trio, o
músico apresenta seu primeiro
álbum solo como intérprete, e faz
uma justa homenagem a esses
quatro baluartes da música.

SERVIÇO
Show Mestres do Bandolim,
com Vi tor  Casagrande.
Hoje (5), às 20h, na Sala 2
Carlos Drummond de An-
drade do Teatro Municipal Dr.
Losso Netto. Rua Gomes
Carneiro, 1212. Classifica-
ção: Livre. Entrada gratuita.
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Vereador cobra operação em
rua no Jardim Monte Rey II

Os vereadores aprovaram na
noite desta segunda-feira (3) reque-
rimento de autoria de Sérgio da
Van (PRD), que busca informações
sobre operação tapa-buracos na rua
Carmen Canhoela Ferrazzo, em
frente ao número 38, no Parque
Residencial Jardim Monte Rey II.

De acordo com o parlamen-
tar, um pedido de manutenção
da via foi por ele protocolado em
12 de dezembro de 2023, por
meio da indicação 4732/23. “Pas-
sados cinco meses, foi encami-
nhada uma resposta com os di-
zeres: ‘em atenção à solicitação
de Vossa Senhoria, informamos
que o pedido foi encaminhado ao
setor responsável para análise”,
conforme responsável da pasta
da Semozel (Secretaria Munici-

pal de Obras e Zeladoria)”, traz
o vereador na propositura.

Ainda de acordo com Sérgio
da Van, “até a presente data a
operação não foi realizada, e o
buraco continua causando trans-
tornos, pois impossibilita o mu-
nícipe estacionar seu veículo, bem
como manobras para garagem.”.

Por meio do requerimento,
ele indaga se a operação está con-
templada na programação da
pasta e, em caso positivo, pergun-
ta se há uma data para início da
operação e um prazo estimado
para sua conclusão. “Caso não,
qual a justificativa?”, questiona.

A  p r o p o s i t u r a ,  a g o r a ,
será encaminhada para apre-
ciação e resposta por parte do
órgão municipal competente.
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Câmara aprova requerimento que
questiona cargos comissionados

Na 33ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba,
realizada na noite desta segun-
da-feira (3), foi aprovado o re-
querimento 681/2024, do verea-
dor Pedro Kawai (PSDB). O do-
cumento solicita informações de-
talhadas ao Chefe do Executivo
sobre os cargos comissionados
existentes na Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel).

O vereador Kawai busca escla-
recer quantos cargos comissiona-
dos existem atualmente na Semo-
zel e requer uma lista completa dos
contratados para esses cargos, in-
cluindo a data de contratação de
cada um. Além disso, o requerimen-
to solicita informações sobre a fun-

ção específica desempenhada por
cada contratado, com o objetivo de
promover maior transparência e
prestação de contas sobre a aloca-
ção e responsabilidade dos car-
gos comissionados na secretaria.

A aprovação do requerimen-
to reflete a preocupação da Câ-
mara Municipal em garantir a
transparência na gestão pública
e o uso adequado dos recursos
humanos na administração mu-
nicipal. Ao solicitar essas infor-
mações, Kawai visa assegurar que
os cargos comissionados na Semo-
zel sejam ocupados de forma jus-
ta e que cada função desempenha-
da esteja alinhada com as neces-
sidades e objetivos da secretaria.

SSSSSANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTO

Vereador critica o atendimento da
empresa responsável pelo esgoto

Na 33ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba, re-
alizada na noite desta segunda-feira
(3), o vereador Acácio Godoy (PP)
fez duras críticas ao atendimento
prestado pela Águas do Mirante.
Durante seu discurso, o vereador
apontou uma série de problemas em
diferentes regiões da cidade, desta-
cando a queda na qualidade dos ser-
viços oferecidos pela empresa.

Godoy mencionou especifica-
mente a rua Pedro de Moraes Caval-
cante, onde o meio da via está afun-
dando, e a rua Caçapava, no Jardim
Tatuapé, onde surgiram dois bura-
cos, com a rua também afundando.

Outro ponto destacado foi a
rua Barão de Serra Negra, na al-
tura do número 1703, onde a equi-
pe da Águas do Mirante não con-
seguiu localizar um vazamento

inicialmente, encontrou posterior-
mente, mas não retornou para
concluir o serviço. Além disso,
mencionou um vazamento na rua
Dona Aurora que ainda persiste.

O vereador ressaltou que, an-
tigamente, qualquer demanda ori-
ginada da Câmara era pronta-
mente atendida pela Águas do Mi-
rante. No entanto, segundo ele,
atualmente os dias passam sem que
haja qualquer resposta ou solução
para os problemas reportados.

Ele enfatizou que o atendimen-
to institucional existe por um mo-
tivo: para atender às demandas dos
moradores das diversas regiões da
cidade. “Não pede para si, pede para
a população”, afirmou, destacan-
do a importância de atendimento
ágil e eficiente para resolver os pro-
blemas enfrentados pelos cidadãos.
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Simapira realiza hoje oficinas e palestra
Eventos terão temas como créditos de carbono, elementos da natureza e cores da floresta

Com apoio da Prefeitura, a
Simapira realiza amanhã, 05/06,
cinco atividades, abertas ao pú-
blico, com temáticas diferentes.
Serão três oficinas, uma palestra
e a entrega do prêmio Chico Men-
des. No Centro de Vivências Luiz
Hirata, na Esalq, o Gepem (Gru-
po de Estudos e Pesquisas em
Ecologia e Manejo de Florestas
Tropicais ), em conjunto com o
Projeto Ybirá (USP Recicla), reali-
za, das 14h às 16h, a segunda edi-
ção da Oficina descARTES: signi-
ficando elementos da natureza.

A participação é aberta, gra-
tuita, mas necessita inscrição, que
pode ser feita em https://forms.
gle/Z72qhcfhwn8PJcaJ8. A ati-
vidade objetiva o aproveitamento
de resíduos florestais, de resíduos
de processamento e de produtos
florestais não madeireiros para a
produção de arte e significação.

Ja no Sesc Piracicaba, acon-
tecem duas edições de oficina de
confecção de tintas. A primeira,

das 14h às 17h, com tema Cores
da Cozinha, e a segunda, das 19h
às 22h, com o tema Cores da
Floresta. Para ambas as ativi-
dades, é necessário se cadastrar
pelo portal https://www.sescsp.
org.br/unidades/piracicaba/.

Das 19h às 20h30, a Câ-
mara Municipal recebe o prê-
mio Chico Mendes, com rea-
lização do Mandato Coletivo
A Cidade é Sua. A atividade
não necessita de inscrição.

Por fim, das 19h30 às 22h30,
no salão nobre da EEP/Fumep,
Warwick Manfrinato ministra pa-
lestra sobre Créditos de Carbono.
A participação também é livre, sem
necessidade de inscrição prévia.

A Simapira tem o objetivo de
otimizar esforços, mobilizar pesso-
as e fortalecer reflexões e práticas
sobre as questões socioambientais
locais e globais. É idealizada por
mais de 20 instituições, sendo: Pre-
feitura, por meio da Secretaria
Municipal de Educação (SME), Se-

cretaria de Infraestrutura e Meio
Ambiente de Piracicaba (Simap) –
Núcleo de Educação Ambiental,
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), Secretaria
Municipal de Saúde (SMS) – Pro-
grama Saúde da Família; Funda-
ção Florestal; Instituto de Pesqui-
sas Ambientais; Grupos e Progra-
mas do campus Luiz de Queiroz
(Esalq/USP); Escola Estadual Lu-
ciano Guidotti; GMEA; Conselho
Municipal de Defesa do Meio Am-
biente; Comissão Municipal de
Mudanças Climáticas; Conselho
Municipal de Segurança Alimen-
tar; Fundação Municipal de Ensi-
no de Piracicaba (Fumep); Escola
de Engenharia de Piracicaba
(EEP); Simespi; Imaflora; Institu-
to CLQ; Casa do Hip Hop; Corre-
dor Caipira; Pastoral da Ecologia
Integral da Diocese de Piracicaba;
e Mandato Coletivo a Cidade é Sua.

A programação completa pode
ser acessada em: https://x.gd/eBYsD.

Divulgação

A Simapira tem o objetivo de otimizar esforços, mobilizar pessoas
e fortalecer reflexões sobre as questões socioambientais
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Estreia do coletivo Meraki no festival Nelson Rodrigues
O grupo de estudantes que

saíram da escola Macunaíma, sob
a direção do professor Barbosa
Neto da cidade de Piracicaba, foi
selecionado para participar de um
dos festivais mais importantes da
cena teatral: festival Nelson Rodri-
gues, do qual a organização é da
Prefeitura de Ribeirão Preto, e con-
ta com uma convidada extrema-
mente especial: Drica Rodrigues, a
neta do famoso autor, e acontece-
rá de 26 de junho a 7 de julho.

O espetáculo do qual foi seleci-
onado, “O buraco da fechadura”, é
de autoria de uma das ex-alunas
do Macunaíma e hoje estudante da
USP: Laís Fantini, que fez o traba-
lho de confecção e escrita do texto.
A pesquisa é feita também pela ex-
aluna do Macunaíma Lívia Geyza,
com colaboração do mestre em
Nelson: Luiz Carlos Laranjeiras.

O grupo teve a honrosa es-
treia do espetáculo na cidade de

Piracicaba, no último dia 07/04
no teatro Erotides de Campos, e
agora o espetáculo que tomou
vida na cidade interiorana, segue
rumo às apresentações e estreia
no mês de Julho em um festival
de grande relevância para o uni-
verso rodrigueano. Ainda sobre
o festival, o grupo além de seleci-
onado, foi convidado para minis-
trar e desenvolver uma oficina
durante a mostra, essa oficina
será ministrada pelas ex-alunas
Laís e Lívia, respectivamente a
dramaturga e a pesquisadora do
projeto, cujo tema será a escrita
feminina no século XXI, a partir
de textos e personagens já conhe-
cidos do escritor carioca. “...Es-
tamos muito honrados e gratos
pelo oportunidade de participa-
ção no festival, estar entre gran-
des grupos com ótimas obras te-
atrais será um momento impor-
tante para todos. Construímos um

Fotos: Lays Fantini 

espetáculo com muito carinho,
para contar a vida e obra de Nel-
son, um artista atemporal que nos
inspira a estar nos palcos...” expli-
ca o diretor Barbosa Neto. Nossa

apresentação acontecerá dia 04 de
julho 04/07 às 20h no teatro mu-
nicipal de Ribeirão Preto SP. Man-
damos boas energias para a nossa
querida estreia em Piracicaba. 

A 29ª Jornada Odontológica
de Piracicaba (JOP) acontecerá en-
tre hoje (5) até sexta-feira (7), pro-
movida anualmente pela FOP/
Unicamp. O evento é um renoma-
do encontro científico que reúne
clínicos, alunos de graduação e
pós-graduação e professores.

Segundo a comissão presiden-
cial, composta pelo docente Yuri
Costa, o aluno de pós-graduação
Thomas Barbin e o aluno de gra-
duação Eduardo Carneiro, “em
2023, após um período de restri-
ções devido à pandemia de Covid-
19, conseguimos reunir mais de
600 participantes. Para 2024, es-
tamos ainda mais otimistas e pla-
nejamos superar essa marca, man-
tendo a qualidade e relevância do
evento, além de contar com a par-
ticipação de empresas e palestran-
tes renomados. Acreditamos que a
sua participação será essencial
para o sucesso da JOP deste ano.”

O evento contará com pales-
tras de professores renomados, ati-

29ª E29ª E29ª E29ª E29ª EDIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃO

Jornada Odontológica
de Piracicaba acontece
de hoje até sexta-feira (7)

vidades práticas (hands-on) e
apresentações de painéis. A pro-
gramação inclui temas diversos e
atuais, com o objetivo de propor-
cionar aos alunos, docentes, den-
tistas e demais profissionais da
saúde de Piracicaba e região, ex-
celentes opções de palestras e opor-
tunidades de atualização de conhe-
cimento e engajamento clínico.

Uma das tradições da JOP é
o escovódromo, uma atividade
que envolve os calouros da Uni-
dade e recebe aproximadamente
1200 crianças de 5 a 9 anos das
escolas municipais de Piracica-
ba. A atividade, motivo de gran-
de orgulho para a FOP, oferece a
essas crianças a oportunidade
de aprender mais sobre saúde
bucal por meio de brincadeiras e
brindes relacionados à saúde
oral. Paralelamente, os professo-
res dessas crianças recebem ori-
entações sobre trauma dental.

Para mais informações, acesse
https://www.fop.unicamp.br/jop.

A Comgás, distribuidora de
gás natural encanado do Bra-
sil, lançou na segunda-feira (3)
a Chamada Pública 01/2024,
com o objetivo de contratar su-
primento de gás natural e bio-
metano, a partir de 1º de janei-
ro de 2025. O suprimento aten-
derá consumidores industriais,
comerciais, residenciais, auto-
motivos, projetos de cogeração
e usinas de termogeração.

SSSSSUPRIMENTOUPRIMENTOUPRIMENTOUPRIMENTOUPRIMENTO

Comgás lança chamada pública para aquisição de gás natural e biometano
As empresas interessadas

em participar da Chamada Pú-
blica deverão apresentar suas
propostas comerciais até o dia 28
de junho. As definições do Edi-
tal, Termo de Referência e Mo-
delo de Proposta Comercial estão
disponíveis no site da Comgás:
https://www.comgas. com.br/
chamadapublica. Dúvidas podem
ser esclarecidas pelo e-mail:
chamadapublica@comgas.com.br.

A Escola de Engenharia de
Piracicaba (EEP) celebra seu
55º aniversário com um even-
to especial agendado para hoje
(5). A programação inclui pa-
lestras abertas ao público, que
serão no salão nobre da Fun-
dação Municipal de Ensino de
Piracicaba (Fumep), às 19h30.

A primeira palestra, intitu-
lada “Desenvolvimento susten-
tável e inovação por meio de pes-
quisa e parcerias na gestão de
resíduos”, será ministrada pela
engenheira Michelle Cristina dos
Santos. Em seguida, o engenheiro
Warwick Manfrinato proferirá a
palestra “Créditos de Carbono”.

Além das palestras, a comis-
são de aniversário da EEP progra-
mou o lançamento de diversos
concursos, como Pontes de Macar-
rão, Pontes de Bambu, Projetos
para Esgotamento Sanitário, Gra-
vity Car e Desafio Computacional.
Esses eventos também integram
a Semana Interna do Meio Ambi-
ente de Piracicaba (Simapira).

O diretor acadêmico da EEP,
Prof. Dr. Marcelo Zambon, des-
tacou a diversidade da progra-
mação de aniversário, que recen-
temente contou com a presença
da presidente do Crea/SP, Lígia
Mackey, e a abertura da exposi-
ção “Escultura em dose dupla:
dois amigos que se encontram na
arte”, com obras do Dr. Arayr

Olair Ferrari e do Prof. Dr. Fran-
cisco Constantino Crócomo.

“As palestras são direciona-
das a uma área de suma impor-
tância que trata da preservação
do meio ambiente. Além disso,
faremos o lançamento de con-
cursos internos que já se torna-
ram marca registrada da EEP
pelo seu conteúdo diversificado
e interatividade proporcionada
aos alunos”, comentou Zambon.

PALESTRANTES - Michel-
le Cristina dos Santos é Engenhei-
ra Ambiental formada pela Univer-
sidade de Campinas (UNICAMP) e
Pós-Graduanda em SGI pela Bu-
reau Veritas. Ela atua como Ana-
lista de Meio Ambiente e Coprodu-
tos na empresa ArcelorMittal, sen-
do responsável pela gestão de resí-
duos e coprodutos industriais na
unidade de Piracicaba e sponsor do
Plano Diretor de Resíduos das uni-
dades de Longos da ArcelorMittal.

Warwick Manfrinato é enge-
nheiro agrônomo formado pela
ESALQ - Universidade de São
Paulo (1987) e possui pós-gradua-
ção no Centro de Energia Nuclear
na Agricultura (CENA, Universi-
dade de São Paulo, 2001). Sua área
de pesquisa foca em solos, estoques
de carbono na dinâmica entre
agricultura, pastagens e florestas
tropicais, com ênfase na recupe-
ração florestal em bacias hidrográ-
ficas e ambientes antropizados.

55 A55 A55 A55 A55 ANOSNOSNOSNOSNOS     DADADADADA EEP EEP EEP EEP EEP

Crédito de Carbono e
Desenvolvimento Sustentável
marcam programação

GÁS NATURAL - O gás na-
tural oferece diversos benefícios, in-
cluindo fornecimento contínuo e
ininterrupto, maior segurança por
ser mais leve que o ar e se dissipar
facilmente em caso de vazamento,
e não requer estocagem. A cobran-
ça é feita de acordo com o consu-
mo, e o uso do gás natural também
impacta positivamente a mobilida-
de urbana ao dispensar a necessi-
dade de caminhões para entrega.

BIOMETANO - O biometa-
no é um combustível renovável e
intercambiável com o gás natural,
permitindo sua movimentação na
rede de distribuição da Comgás. A
Companhia investe em parcerias
para incorporar o biometano em
seu portfólio e promove estudos
para ampliar seu uso em indústri-
as e veículos comerciais pesados,
mapeando corredores e rotas lo-
gísticas no estado de São Paulo.
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Bacia do Rio Piracicaba receberá
recursos para projeto de PSA
Municípios do território do Piracicaba estão aptos a se inscrever; a expectativa é de
que sejam investidos R$ 2 milhões pelo CBH Doce, com apoio dos CBHs afluentes

Para celebrar a Semana Mun-
dial do Meio Ambiente, o Comitê
da Bacia Hidrográfica do Rio Doce
(CBH Doce), com apoio do CBH Pi-
racicaba, abriu edital para seleção
de municípios da Bacia do Rio Pi-
racicaba interessados na implan-
tação do Programa de Pagamen-
to por Serviços Ambientais (PSA).
A expectativa é de que o CBH Doce
destine cerca de R$ 2 milhões à
iniciativa. As inscrições estarão
abertas até o dia 3 de julho.

O PSA remunera produtores
rurais por serviços ambientais
prestados em suas propriedades
que geram benefícios para o meio
ambiente. “Celebramos a semana
do meio ambiente, uma oportu-
nidade crucial, através do edital
do PSA para refletirmos sobre
nossa relação com a natureza e
reafirmarmos nosso compromis-
so com a preservação dos recur-
sos hídricos. A Bacia do rio Pira-
cicaba, com sua rica biodiversi-
dade e recursos hídricos vitais, é
um grande tesouro que devemos
proteger para as futuras gera-
ções”, afirmou o presidente do
CBH Piracicaba, Jorge Martins.

ETAPAS - Após a seleção dos
municípios, a entidade equiparada
para o exercício das funções ine-
rentes à Agência de Água da Bacia
Hidrográfica do Rio Doce (Agedo-
ce) contratará empresa especializa-
da que ficará responsável por de-
senvolver estudo de metodologias
para implantação do PSA. A inicia-
tiva inclui ainda o engajamento das
famílias rurais; celebração dos con-
tratos com as famílias rurais bene-
ficiadas; elaboração de Projetos
Integrados de Propriedades (PIP)
dos imóveis rurais contemplados;
Elaboração do Programa de Regu-
larização Ambiental (PRA), em
parceria com o Instituto Estadual
de Florestas (IEF); estudo de valo-

A expectativa é de que sejam investidos R$ 2 milhões pelo CBH Doce, com apoio dos CBHs afluentes

Cata Caldeira

ração econômica para serviços
ambientais, a partir dos PIP elabo-
rados; estabelecimento de metas
verificadas e certificadas, paga-
mento aos provedores de serviços
ambientais durante um período
definido; e Monitoramento hidro-
lógico e sedimentológico, com men-
suração do impacto das ações do
PSA nos serviços ambiental e no
bem-estar da população envolvida.

Por meio da celebração dos
contratos, os produtores rurais
se comprometerão a investir em
ações que resultem no aumento
da qualidade e quantidade da
água, conforme apontado no PIP.
E serão pagos pelos serviços ambi-
entais, conforme resultados apre-
sentados em suas propriedades.

Para o presidente do CBH Doce,
José Carlos Loss, é papel do Comitê

promover a gestão participativa e
democrática dos recursos hídricos
da bacia, visando à melhoria con-
tínua da qualidade e quantidade
de suas águas. “Estamos ansiosos
pelo início do PSA na Bacia do Rio
Doce. O programa permitirá que as
comunidades rurais protejam a bi-
odiversidade e mantenham a qua-
lidade da água e do solo”, diz.

A Bacia Hidrográfica do Rio
Piracicaba também está recebendo
recursos para a realização de ou-
tras iniciativas ambientais, como
ações de melhoria do saneamento
básico, incremento hídrico e redu-
ção da geração de sedimentos, com
destaque para a iniciativa Rio Vivo,
que reúne ações de controle das ati-
vidades geradoras de sedimentos,
recomposição de APPs e nascentes
e expansão do saneamento rural.

Até o momento, mais de 460
nascentes foram cercadas nos mu-
nicípios de Mariana, Santa Bárba-
ra, Barão de Cocais, Rio Piracica-
ba, Alvinópolis, Catas Altas, São
Geraldo do Rio Abaixo, Marliéria,
Antônio Dias, Bela Vista de Minas
e Bom Jesus do Amparo. Cerca de
R$ 4 milhões já foram aplicados
para a execução das ações. Até o
final de 2025, a expectativa é de-
sembolsar mais de R$ 19 milhões.

Vale acrescentar que as ações
voltadas à restauração da Bacia do
Rio Piracicaba também incluem a
Iniciativa Protratar, que disponi-
bilizará mais de R$ 45 milhões para
que cidades da Bacia do Rio Pira-
cicaba possam investir em proje-
tos e obras de Sistemas de Abaste-
cimento de Água (SAS) e Sistemas
de Esgotamento Sanitário (SES).

SSSSSEMAEEMAEEMAEEMAEEMAE

Vereador comenta contratação
de empresa de caça a vazamentos

O líder do governo, vereador
Josef Borges (PP), usou a Tribuna,
durante a 33ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (3), para co-
mentar sobre investimentos que
serão feitos pelo Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto). Ele
destacou a contratação de uma
empresa especializada em identifi-
car vazamentos ocultos, através do
sistema geofone. “É um sistema de
ultrassom muito eficiente para
identificar e fazer o reparo de va-
zamentos ocultos, ajudando a di-
minuir a porcentagem de perda de
águas na cidade, que supera os
50%”, explicou. Outra empresa
será contratada para realizar os

reparos em mais de 500 vazamen-
tos já identificados pela autarquia.

Josef Borges ainda comentou
sobre a obra de ampliação da ETA
(Estação de Tratamento de Água)
Capim Fino, que está em proces-
so de licitação. De acordo com ele,
a estação terá capacidade de tra-
tamento ampliada de 1,5 mil para
dois mil litros de água por segun-
do, aumentando em 33% o abas-
tecimento de água na cidade. O
vereador ainda listou os bairros
que serão beneficiados e os que
receberão a troca da rede de
abastecimento. Segundo o parla-
mentar, as obras serão iniciadas
este ano e concluídas em 2026.
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Entrega do prêmio marca a
Semana do Meio Ambiente

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realiza hoje (5), às 19h, nas
dependências do salão nobre “He-
lly de Campos Melges”, rua Alferes
José Caetano, 834, Centro, a reu-
nião solene que marca na cidade a
realização das atividades referen-
tes à “Semana do Meio Ambien-
te e o Prêmio Chico Mendes de
Ecologia e Meio Ambiente” con-
forme decreto legislativo 5/1999.

A realização dos eventos para
este ano conta com o apoio dos ve-
readores Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua,
Laércio Trevisan Jr. (PL) e José

Antônio Pereira, o Zezinho Pereira
(União Brasil), que assinam o re-
querimento 507/2024, aprovado
em plenário. Os eventos deste ano
acontecem de 3 a 7 de junho.

No requerimento os parlamen-
tares pedem o apoio dos departa-
mentos de Administração, Comu-
nicação, Relações Públicas e Ceri-
monial, bem como a transmissão
ao vivo de toda a programação. O
evento será transmitido ao vivo
pela TV Câmara Piracicaba (ca-
nais 11.3 do sinal aberto digital, 4
da Net/Claro e 9 da Vivo) e pelas
redes sociais do Legislativo.
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Festa do Peão será em agosto
A 29ª Festa do Peão de Boia-

deiro de Piracicaba está confirma-
da para ocorrer entre os dias 9 e
17 de agosto, na Unileste, em Pi-
racicaba, no interior de São Pau-
lo. Realizada pela Organização Es-
trela e pela ES Agência de Eventos,
a festa promete segurança, confor-
to, grandes shows e o melhor da
montaria em touros e cavalos.

Conhecida como a “festa mais
charmosa da região” e um dos mais
tradicionais rodeios do Estado de
São Paulo, a Festa do Peão de Boi-
adeiro de Piracicaba atrai anual-
mente milhares de pessoas de Pi-
racicaba e de municípios vizinhos.
Nos próximos dias, será divulga-
da a programação completa de
shows, que promete agradar ao
público amante de boa música.

Além dos shows, o evento con-

tará com competições esportivas de
montaria em touros e cavalos, a tra-
dicional prova dos três tambores e a
prova Team Penning. As competi-
ções serão válidas pela Copa Rozeta.

A festa será realizada em um
espaço de 70 mil metros quadra-
dos, contando com uma estrutura
completa que inclui praça de ali-
mentação, Palco Camarote, Palco
Universitário e estacionamento.
O público terá à disposição arqui-
bancadas para acompanhar os
shows e montarias, além de op-
ções como Camarote Corporativo,
Pista, Arena Vip e Front Stage.

A segurança do evento será
garantida pela Guarda Civil Muni-
cipal, Segurança Privada, Equipe
de Brigadistas e pela Polícia Mili-
tar, com o local sendo equipado
com câmeras de monitoramento.

Desde fevereiro de 2023, o
vereador Gilmar Rotta (PDT)
fez uma indicação 1185/
2023, ao Executivo, para me-
lhorias na farmácia do bairro
Cecap. “No entanto, infeliz-
mente, o pedido não foi aten-
dido e a situação tem se de-
teriorado ao longo do tem-
po”, constata o parlamentar.
Gilmar Rotta considera a im-

portância da saúde pública,
sendo crucial que as autori-
dades municipais deem uma
atenção mais cuidadosa a
essa questão. “A Farmácia do
Cecap desempenha um pa-
pel fundamental na saúde pú-
blica da comunidade, forne-
cendo medicamentos e servi-
ços essenciais aos morado-
res”, declara o parlamentar.

FARMÁCIA DO CECAP

Assessoria Parlamentar

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba recebeu, na manhã de
ontem (4), a visita de estudan-
tes da Escola Estadual “Au-
gusto Melega”, unidade de
ensino localizada no bairro
Campestre. Eles participaram

do programa “Conheça o Le-
gislativo”, a convite do vereador
Thiago Ribeiro (PRD). Os alu-
nos participaram de uma visita
ao Legislativo, assistiram a pa-
lestras sobre os aspectos his-
tóricos da formação das Câma-

E.E. AUGUSTO MELEGA

Guilherme Leite

ras no sistema político brasi-
leiro e a divisão dos poderes
da República e, ainda, simu-
laram a realização de uma
reunião ordinária com o ob-
jetivo de entender como é o
trabalho dos vereadores.

O vereador Zezinho Pereira
(União Brasil) solicitou ao Poder
Executivo, através do requerimen-
to 678/2024, aprovado na 33ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-fei-
ra (3), serviços de manutenção na
iluminação do Ginásio Municipal
de Esportes “Waldemar Giusti”, no
bairro Santa Terezinha. O parla-
mentar salientou, no documento,
que usuários do espaço relataram
que a iluminação está precária e com
fios expostos, colocando em risco a
integridade dos frequentadores.

Ele questiona, no requerimen-
to, se há determinação de estudos
técnicos para o serviço e se há previ-
são de início da execução em caráter
de urgência. Quer saber ainda a esti-
mativa de tempo para a conclusão
das intervenções e a justificativa,
caso não haja projeto nesse sentido.
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Ginásio de
esportes está
com iluminação
precária
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Filho das Águas será encenado em escola do Jardim Oriente
A área de Responsabilidade

Social da Mirante realiza ama-
nhã (6) uma ação dentro da Se-
mana do Meio Ambiente. Com
patrocínio da concessionária, a
Tragatralha Cia de Teatro, de Pi-
racicaba, apresentará o premia-
do espetáculo ‘Filho das Águas’
às 18h30, na quadra de esportes
da Escola Municipal Prof. Thales
Castanho de Andrade, localizada
na Av. Luiz Pereira Leite, 2351.

A iniciativa de levar uma peça
teatral à comunidade está alinha-
da aos projetos sociais desenvolvi-
dos pela área de Responsabilidade
Social da concessionária. Segundo
a coordenadora de Responsabilida-
de Social da Mirante, Andréia Fer-
reira, “o espetáculo Filho das Águas

foi escolhido por sua temática vol-
tada ao meio ambiente, com uma
linguagem peculiar que explora a
cultura piracicabana. Além disso,
é uma oportunidade única para
muitas pessoas que nunca assisti-
ram a uma peça de teatro. De ma-
neira lúdica e artística, levaremos
a mensagem sobre a importância
de cuidar do meio ambiente.”

Embora o espaço dentro da
quadra seja limitado, quem
quiser assistir a ‘Filho das
Águas’ pode acompanhar do
lado de fora. “A quadra permi-
te que as pessoas vejam o espe-
táculo, já que é fechada com alam-
brado,” acrescenta Ferreira.

O ESPETÁCULO - ‘Filho
das Águas’ explora a riqueza do

mundo de Elias Rocha, conheci-
do como Elias dos Bonecos, um
artista de Piracicaba famoso por
confeccionar bonecos de sucata
em tamanho natural, muitos de-
les pescadores, que foram insta-
lados nas margens do rio Piraci-
caba. Na década de 1970, quan-
do a degradação do rio atingiu
níveis alarmantes, esses bonecos
se tornaram símbolos da luta
pela preservação ambiental.

Atualmente, os bonecos de
Elias estão em museus de fol-
clore em cidades como Rio de
Janeiro, Salvador e Curitiba,
além das cidades do Vale do
Médio Tietê. Alguns exemplares
foram enviados para o exterior.

O espetáculo busca represen-

tar a riqueza do mundo de Elias
não apenas através de seus bone-
cos, mas também pela tradição da
cultura caipira, permeada pela es-
piritualidade da centenária Fes-
ta do Divino, pela antiga brinca-
deira do ‘pau de sebo’ – conheci-
da em outras cidades como “ma-
lhação do Judas” –, pelo canto
de repente do ‘Cururu’ e, princi-
palmente, pela Rua do Porto.

SERVIÇO
Espetáculo:** Fi lho das
Águas – Tragatralha Cia de
Teatro. Amanhã (6), às 18h30.
Local: Quadra de Esportes
da Escola Municipal Prof.
Thales Castanho de Andra-
de - Av. Luiz Pereira Leite,
2351 – Jardim Oriente.
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Vereador reitera o pedido de limpeza em área verde no Parque Piracicaba
O vereador André Bandeira

(PSDB), por meio do requerimento
676/2024, aprovado nesta segun-
da-feira (3), busca junto ao Executi-
vo informações sobre pedido anteri-
or, realizado por meio da indicação
1089/2024, de 11 de março deste ano,
que pede o corte de mato, capinação
e limpeza em área verde na rua
Sonia Regina Torrezan, no bairro
Parque Residencial Piracicaba.

“Na oportunidade foi infor-
mado que a referida área verde está
necessitando urgentemente de
manutenção, visto que o crescimen-
to do mato e a falta de limpeza re-
presentam um perigo iminente
para as crianças da região, que fre-
quentemente brincam no local.
Além disso, a falta de manutenção
propicia o aumento do risco de pro-
liferação do mosquito Aedes aegyp-

ti, transmissor da dengue, zika ví-
rus e febre chikungunya. Também
há preocupação com a presença de
animais peçonhentos, cuja ocorrên-
cia pode ser facilitada pela falta de
limpeza e de controle da vegeta-
ção. Em resposta, o Executivo
Municipal informou em 4 de abril
de 2024 que a solicitação foi en-
caminhada ao setor de análise”,
traz o vereador na propositura.

Segundo relatos, diz o parla-
mentar, “nenhuma ação foi rea-
lizada no referido local”. “É pos-
sível atender a indicação nº
1089/2024? Se sim, qual é o sta-
tus atual da análise e implemen-
tação? Qual é o prazo estimado para
a realização da solicitação? Se não,
por qual motivo?”, pede André
Bandeira no requerimento apro-
vado na 33ª Reunião Ordinária.
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Aluguel social para vítimas de
violência segue em tramitação
Parecer contrário da CLJR ao projeto de lei de autoria da
vereadora Rai de Almeida (PT) foi derrubado pelo Plenário

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba continua a analisar o proje-
to de lei 195/2023, da vereadora
Rai de Almeida (PT), que autoriza
o Executivo a criar o benefício do
aluguel social às mulheres vítimas
de violência doméstica no municí-
pio. Durante a 33ª Reunião Ordi-
nária, segunda-feira (3), o Plenário
derrubou, por 14 votos, o parecer
contrário da Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação (CLJR) à pro-
positura. A nota técnica da Procu-
radoria Legislativa, seguida pela
comissão, avaliou que trata-se de
iniciativa exclusiva do Executivo.

No entanto, a maioria dos ve-
readores entendeu que a matéria
deve seguir em tramitação. A au-
tora do projete defendeu que existe
precedente, tendo em vista que a
lei federal existente hoje no mesmo
sentido é de autoria de uma depu-
tada federal e passou pelo Congres-
so Nacional, sendo posteriormente
sancionada. Rai de Almeida argu-
mentou ainda que a medida atende
ao que está previsto na Lei Maria da
Penha, já que a cidade não tem um
espaço para abrigamento das mu-
lheres em situação de violência.

O próprio presidente da
CLJR, vereador Acácio Godoy

(Avante), defendeu a derrubada
do parecer. Ele salientou que a in-
constitucionalidade foi apontada
corretamente, de maneira técni-
ca, mas que no mérito, o assunto
merece ser debatido. Destacou
ainda que o poder público precisa
dar condições para que a mulher
encerre o ciclo de violência.

A vereadora Sílvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Ci-
dade é Sua, lembrou que progra-
mas semelhantes existem em ou-
tros municípios e que há previsão
no Estatuto das Cidades desde
2008, porém sem regulamenta-
ção. Ela defendeu ainda que o
projeto regulamenta a questão,
com base na legislação federal, o
que já foi feito em nível estadual.

Para o vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira, a
iniciativa apenas regulariza um di-
reito que já existe. Salientou o nú-
mero de casos registrados frequen-
temente na cidade e a falta de ga-
rantia de direitos a essas vítimas. O
vereador Gustavo Pompeo (Avan-
te) lembrou os casos de mulheres
que possuíam medidas protetivas e
mesmo assim foram vítimas de fe-
minicídio por não terem condições
de se abrigarem com segurança.

Já o vereador Fabrício Polezi
(PL) comentou sobre a Lei Esta-
dual 17.626/2023, implementada
pelo Governo do Estado, que já
serviria para ser implementada
em Piracicaba. O vereador Pedro
Kawai (PSDB) colocou que não há
impedimento para que a lei seja
estabelecida no município para
garantir a proteção das vítimas.

BENEFÍCIO – A proposi-
tura considera como vítimas de
violência doméstica “a mulher e/
ou seus filhos sujeitos a toda for-
ma de violência praticada no
lar, de modo a colocar em risco
a integridade física e moral des-
sas pessoas, obrigando-as, com
isso, a buscar outra moradia”.

Para fazer jus ao benefício, que
deverá ser temporário e concedido
pelo prazo máximo de até doze
meses, “mediante justificativa téc-
nica”, o  projeto prevê que as mu-
lheres devam se enquadrar nos cri-
térios de: renda familiar anterior à
separação de até 3 (três) salários
mínimos; ter medida protetiva ex-
pedida de acordo com a “Lei Maria
da Penha”; e comprovada situação
de vulnerabilidade, mediante expe-
dição de medida protetiva, deven-
do os Centros de Referência Espe-

cializados de Assistência Social
(Creas) e/ou Centros de Referên-
cia de Assistência Social (Cras) co-
municar imediatamente à Secre-
taria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads)
para análise do caso concreto”.

A propositura também prevê
a obrigatoriedade de criação, no
âmbito da Smads, “de uma Co-
missão para análise, concessão e
acompanhamento dos procedi-
mentos envolvendo o benefício do
Auxílio Aluguel”, e traz que as
mulheres vítimas de violência
“serão acolhidas por equipe mul-
tidisciplinar e os casos terão um
fluxo de atendimento prioritário”.

O projeto ainda estabelece
que as beneficiárias deverão ter
sua identidade e localização
preservadas e que “o retorno da
mulher ao convívio junto ao
agressor e a cessação dos efei-
tos da medida protetiva de ur-
gência deverão ser imediatamen-
te comunicados, no sentido de
suspender o benefício, sob pena
de responsabilização penal”.

Com a derrubada do parecer,
o projeto segue para apreciação das
demais comissões da Casa até vol-
tar para deliberação em Plenário.
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Ipem-SP alerta sobre cuidados
na compra de presentes

Na 33ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba,
realizada na noite desta segun-
da-feira (3), foi aprovado o re-
querimento 675/2024, do verea-
dor Laércio Trevisan Jr. (PL). O
documento solicita informações
ao Executivo sobre quando serão
realizados os serviços de reparo
em um vazamento de água na rua
Santa Olímpia, 25, no bairro San-
ta Olímpia, objeto do protocolo
157397/2024 do Serviço Munici-
pal de Água e Esgoto (Semae).

O requerimento foi motiva-
do por denúncias de morado-
res do bairro, que informaram
sobre um vazamento de água
que persiste há mais de 30 dias.
As constantes reclamações dos
residentes destacam a indigna-
ção com o descaso e o desperdí-
cio de água e dinheiro público.

Segundo relatos, os morado-
res já realizaram queixas junto ao
Semae e o vereador também solici-
tou serviços de reparo via protocolo
157397, em 17 de maio de 2024. Em
resposta, foi informado que já exis-
te uma autorização de serviço (nº
2024085008), que aguarda pro-
gramação da equipe responsável.

Apesar da autorização, até a
presente data, o vazamento conti-
nua sem solução. O vereador Laér-
cio Trevisan Jr. ressalta a necessi-

Na semana que antecede o
Dia dos Namorados, os comerci-
antes esperam um aumento nas
vendas de produtos específicos,
como roupas, bichos de pelúcia e
eletrodomésticos. No entanto, é
fundamental que os consumido-
res estejam atentos a alguns deta-
lhes na hora da compra. O Ipem-
SP (Instituto de Pesos e Medidas
do Estado de São Paulo), autar-
quia vinculada à Secretaria da
Justiça, que promove a confiança
nas relações de consumo, destaca
os cuidados necessários para ga-
rantir segurança e qualidade.

Para produtos têxteis, inclu-
indo peças íntimas, é essencial
verificar as informações conti-
das na etiqueta. A etiqueta deve
apresentar informações em por-
tuguês sobre o fabricante ou im-
portador, incluindo CNPJ e país
de origem. Além disso, deve es-
pecificar a composição têxtil, o
tamanho e os símbolos de cui-
dados com a conservação.

A composição têxtil deve men-
cionar todos os filamentos utiliza-
dos e suas porcentagens (por exem-
plo, 70% algodão e 30% poliéster).
É proibido o uso de nomes comer-
ciais ou em inglês (como nylon,
popeline, lycra, lurex e rayon). As
orientações para a conservação
do produto podem ser indicadas
por símbolos ou textos, seguindo
a sequência correta de uso: lava-
gem, alvejamento, secagem, pas-
sadoria e limpeza profissional.

Se os produtos forem embala-
dos de forma que dificulte a visua-
lização das informações, a embala-
gem deve apresentar, pelo menos,

a composição têxtil, país de origem
e tamanho, além do número de
unidades e a impossibilidade de
serem vendidos separadamente.

Ao comprar bichos de pelú-
cia, evite o comércio informal, pois
não há garantia de procedência e
segurança. Produtos falsificados
ou fabricados clandestinamente
podem não atender às normas de
segurança, especialmente em re-
lação à toxicidade dos materiais,
presença de partes pequenas ou
bordas cortantes. Compre apenas
brinquedos com o Selo do Inme-
tro, que deve estar visível na em-
balagem ou no próprio produto.

Cerca de 190 tipos de eletro-
domésticos devem ostentar o Selo
do Inmetro, garantindo que fo-
ram avaliados quanto à seguran-
ça. Isso inclui secadores e pran-
chas de cabelo, torradeiras, san-
duicheiras, fornos elétricos, en-
tre outros. Verifique se o produ-
to possui a Etiqueta Nacional de
Conservação de Energia, indican-
do eficiência energética e consu-
mo. Prefira produtos com classi-
ficação “A” para economizar ener-
gia e reduzir a conta de luz.

Também é importante obser-
var o Selo Ruído, que informa a
potência sonora em decibéis e clas-
sifica os aparelhos de 1 (mais silen-
cioso) a 5 (menos silencioso).

COMPRAS PELA IN-
TERNET - Ao comprar online,
embora não seja obrigatório o
site mostrar os selos e etiquetas,
as informações contidas neles
devem ser claras. Confirme os
prazos de entrega, que podem es-
tar alterados devido à pandemia.
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Requerimento questiona demora
em reparo de vazamento de água

dade urgente de intervenção para
sanar o problema no local. O re-
querimento aprovado busca respos-
tas detalhadas sobre o motivo do
atraso na execução do serviço au-
torizado, o cronograma atualiza-
do para a realização do reparo, es-
pecificando datas e etapas previs-
tas, e se existe algum impedimen-
to técnico ou logístico que esteja
atrasando a execução do reparo,
além de qual é a previsão para a
resolução desses impedimentos.

Além disso, o documento
questiona quais medidas emer-
genciais podem ser tomadas para
minimizar os danos causados pelo
vazamento até que o reparo defi-
nitivo seja realizado. Também so-
licita informações sobre o plano de
monitoramento e controle de qua-
lidade do serviço, garantindo que
o problema seja solucionado de
forma eficiente e duradoura.

O requerimento inquire sobre
os procedimentos adotados pelo
Semae para priorizar serviços de
reparo em casos de vazamentos
que persistem por mais de 30 dias
e geram impacto significativo na
comunidade, e quais ações serão
tomadas para melhorar a comuni-
cação e resposta às reclamações
dos moradores, visando uma
maior eficiência na resolução de
problemas similares no futuro.
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Requerimento pede informações
sobre prolongamento de via

Na 33ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba,
na noite desta segunda-feira (3),
foi aprovado o requerimento 667/
2024, do vereador Paulo Campos
(Podemos), que solicita informações
ao Executivo sobre a obra de pro-
longamento da rua Antonio Cobra
Filho, no Jardim São Vicente.

A iniciativa do requerimento
surge após moradores do Jardim
São Vicente, localizado em Santa
Terezinha, procurarem o gabinete
do vereador relatando preocupa-
ções acerca da possível construção
do prolongamento da rua Antonio
Cobra Filho, que ligaria esta à rua
Terezinha Beatrice Venturini Dor-
ta. Segundo relatos dos moradores,
foi realizado abaixo-assinado onde
95% dos residentes se declararam
contrários à obra, além de afirma-
rem que não foram consultados
sobre a viabilidade do projeto.

A preocupação central dos
moradores é a segurança, uma vez
que a atual conformação da rua
impede a circulação de veículos es-
tranhos ao bairro, protegendo-os de
potenciais assaltantes e invasores.

Os questionamentos dirigi-
dos ao prefeito municipal, por
meio do secretário responsável,
incluem se a Prefeitura tem ciên-
cia do problema, se a ouviu a po-
pulação, se sabe sobre o abaixo-
assinado e qual seria a finalidade
da obra, “a quem ela visa atender
se não aos moradores”, questiona.

O requerimento aprovado
busca garantir que a Prefeitura
considere as preocupações dos
moradores do Jardim São Vicen-
te e que sejam fornecidas respos-
tas para a possível execução da
obra de prolongamento da rua, le-
vando em conta a segurança e o
bem-estar da comunidade local.
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Prefeitura apresenta plataforma com
acessibilidade para roteiros turísticos
Web aplicativo pode ser acessado pela internet e por meio de QR Code nos atrativos turísticos
da cidade, em formatos de áudio, vídeo ou texto em Libras, LSE, audiodescrição e inglês

Divulgação

Secretário da Semutri, Guilherme Michelin (à esq), ao lado do prefeito
Luciano Almeida e o secretário da Semdettur, Euclides Libardi

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio do Departamento de Turis-
mo da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), desenvolveu o
web aplicativo Audiotur que per-
mite aos turistas e usuários o aces-
so a informações e roteiros nos prin-
cipais pontos turísticos da cidade.
Além dos textos e audioguias em
português e inglês, o conteúdo dos
roteiros turísticos foi adaptado
para acessibilidade audiovisual
(com audiodescrição, videoLIBRAS
e legendagem LSE). O lançamento
oficial foi realizado na manhã de
ontem (4) no Casarão do Turismo.

O objetivo do Audiotur é tor-
nar as experiências turísticas
mais acessíveis e inclusivas para
turistas, moradores e pessoas
com diferentes tipos de deficiên-
cia, permitindo que elas aprovei-
tem e compreendam melhor os
atrativos turísticos de Piracicaba.
Por meio do web aplicativo, os vi-
sitantes podem conhecer detalhes
e dados históricos da cidade en-
quanto exploram esses atrativos.

Nesta primeira etapa, foram
desenvolvidos seis roteiros turísti-
cos: Conheça o Engenho Central,
Parque do Mirante, Rua do Porto,
Parque João Hermmann Neto,
Museu Prudente de Moraes e Área
Central. O conteúdo pode ser aces-
sado pela plataforma ou direta-
mente dos locais turísticos, com a
leitura do QR Code, apresentando
as informações sobre os pontos
onde os visitantes estiverem.

LANÇAMENTO - Durante
a cerimônia de lançamento, o pre-
feito Luciano Almeida começou a
falar fazendo uma autodescrição

para ser compreendido pela popu-
lação cega, e o próprio sinal em Li-
bras, destacando a importância da
acessibilidade para que toda a po-
pulação se sinta inserida nos pon-
tos de visitação do município.

“Com esse lançamento, ven-
cemos dois grandes desafios. Um
deles é a inclusão, criando alter-
nativas e dando a possibilidade
de todo mundo curtir a beleza de
Piracicaba, e a outra é do turis-
mo, porque nós temos uma situ-
ação muito bem definida aqui com
o turismo de negócios, que traz
98% de ocupação nos nossos ho-
téis de segunda a sexta, mas che-
ga no fim de semana esse índice
cai. E a gente precisa fazer essas
pessoas ficarem aqui nos fins de
semana também e conhecerem a
nossa cidade, os nossos locais
turísticos”, declarou o prefeito.

O secretário da Semdettur,
Euclides Libardi, lembrou que
uma das principais funções do
Executivo é proporcionar aos ci-
dadãos informação, trabalho e
acesso às melhores oportunida-
des. “O lançamento desse audio-
guia vem mostrar a vocação de
Piracicaba como uma cidade cor-
dial, que presta serviço aos seus
cidadãos, e o compromisso que
essa gestão tem com o social de
Piracicaba. Esse web aplicativo
proporciona acesso às pessoas
que muitas vezes não teriam con-
dições de usufruir tudo o que o
município oferece, por suas limi-
tações ou por falta de informação,
e agora podem ter esse acesso.”

A diretora de Turismo, Ales-
sandra Freire, contou que uma
das principais dificuldades foi

encontrar referências para de-
senvolver a plataforma para o
projeto do web aplicativo. “Ne-
nhum município tem esse tipo de
plataforma, não encontramos
nenhuma cidade que tenha. Du-
rante a pesquisa, buscamos aju-
da de profissionais da área de aces-
sibilidade e comunicação, para cri-
armos termos de referência e des-
critivos técnicos e, a partir disso,
realizar a licitação com as especi-
ficidades técnicas necessárias.”

O lançamento também teve a
presença da secretária de Mobili-
dade Urbano, Trânsito e Transpor-
tes (Semuttran), Jane Franco, e do
secretário de Transportes Internos
(Semutri), Guilherme Michelin.

ACESSIBILIDADE – O
evento também teve a participa-
ção de grupos de promoção do
turismo e entidades de acessibi-
lidade. A presidente da Assupi-
ra (Associação de Surdos - Li-
bras Piracicaba), Giselle Lorena
Milhomem, destacou, durante o
evento – por meio da interpreta-
ção em Libras de Gláucio Camar-
go –, a importância de ter esse
acesso aos pontos turísticos da ci-
dade, já que muitos espaços na ci-
dade ainda não têm intérpretes.

“Ainda são muitas barreiras
comunicacionais, é uma luta mui-
to grande para que as pessoas va-
lorizem esse acesso, ofereceram
trabalhos para os surdos. E é por
isso que nós estamos aqui”, co-
mentou. “Antigamente a comuni-
dade surda ia passear em locais
turísticos, e a gente só via as pes-
soas conversando e não tinha in-
térpretes, não tinha acessibilidade.
E as pessoas parecem que esque-

cem das pessoas surdas, dos direi-
tos que elas têm de passear, fazer
turismo. Agora está começando a
melhorar, e com isso, as pessoas
surdas começam a participar, elas
vêm, compram, passeiam, porque
está melhorando a acessibilidade.”

Segundo ela, somente em Pi-
racicaba, há cerca de 200 pesso-
as com deficiência de audição. Ela
foi ao evento acompanhada de
quatro integrantes da Assupira,
incluindo os dois intérpretes de
Libras convidados para o lança-
mento, que ajudam em projetos e
eventos com acessibilidade.

“A nossa língua é diferente, é
visual, espacial, a gente precisa de
intérpretes, de acessibilidade.
Nunca teve turismo em Piracica-
ba acessível, e hoje abriu esse ca-
minho, a gente conseguiu essa vi-

tória, então isso vai ajudar demais
a gente”, comemorou Giselle.

COMO FUNCIONA – O
Audiotur foi desenvolvido para
todos os visitantes e a população
que queira conhecer com mais
detalhes os atrativos turísticos de
Piracicaba, incluindo pessoas
com deficiência visual e auditiva,
onde as informações sobre os
pontos turísticos são fornecidas
por meio de audiodescrição, vi-
deoLIBRAS e legendagem LSE
(Legendagem para Surdos e En-
surdecidos). Destina-se também
aos turistas estrangeiros que têm
acesso a áudios e textos em inglês.

A plataforma pode ser aces-
sada pela internet (https://
visite.piracicaba.sp.gov.br) por
qualquer aparelho celular móvel
com a leitura de QR Code, que es-

tará em placas de sinalização tu-
rística nos pontos de visitação da
cidade, em materiais gráficos pro-
duzidos com transcrição em Brai-
lle (para serem lidos por pessoas
cegas) e nas redes sociais da Pre-
feitura. Não é preciso baixar ne-
nhum aplicativo para utilizar a
plataforma, bastando apenas
acessar o endereço na internet.

A navegação é fácil e intui-
tiva: ao entrar no site, a pessoa
escolhe a língua e o formato que
ela deseja ter acesso ao conteú-
do (audioguia, textos, video-
guia, etc). A página seguinte faz
uma introdução sobre a platafor-
ma e como utilizá-la. Em segui-
da, a pessoa escolhe qual roteiro
ela deseja acessar as informações,
ou senão, elas podem ser acessa-
das diretamente pelo QR Code.
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Bebel destina R$ 200 mil para as
reformas no Jardins dos Manacás
Deputada já beneficiou 12 escolas da cidade, com um total de R$ 2.730
mil; a parlamentar foi recebida pelo diretor Leandro Laurenti
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HB20 e CRETA lideram as
vendas do varejo brasileiro

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) visitou nesta últi-
ma segunda-feira, 03 de junho, a
Escola Estadual Professora Már-
cia Regina Modesto de Paula da
Rocha, localizada no Jardins dos
Manacás, que recebeu emenda
parlamentar no valor de R$ 200
mil do seu mandato popular na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo. Na visita, a deputa-
da foi recebida pelo diretor da
escola, Leandro Laurenti, que ex-
plicou que o recurso estará sendo
utilizado para reformas diversas,
desde o telhado, como banheiros
e espaços comuns, visando dei-
xar o prédio escolar melhor es-
truturado para receber os alunos.

Com estas medidas, o diretor
Leandro Laurenti destacou que
“vamos reestruturar e tornar a es-
cola mais aconchegante, para que
os alunos se sintam estimulados a
estudar”, destacou, agradecendo a
iniciativa da deputada Professora
Bebel de destinar recursos para que
as reformas possam ser realizadas.

Na visita, a deputada Profes-
sora Bebel, que também é segun-
da presidenta da Apeoesp e pré-
candidata a prefeita de Piracica-
ba pelo PT, destacou o trabalho
desenvolvido na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo
em defesa do magistério paulista
e da escola pública de qualidade.

RECURSOS PARA ES-
COLAS – Com a finalidade de
melhorar a estrutura da escolas
da cidade, a deputada Professo-
ra Bebel já conseguiu destinar
R$ 2.730 mil a 12 escolas de Pi-
racicaba, incluindo a Escola Es-
tadual Professora Márcia Regi-
na Modesto de Paula da Rocha.

No leque de escolas contem-

pladas estão a EE Professora Abi-
gail de Azevedo Grillo, na Vila Re-
zende, que utilizou R$ 350 mil para
reformas de telhados, enquanto
que para a E.E. José Romão, tam-
bém localizada na Vila Rezende,
foram destinados  R$ 190 mil para
diversas reformas. A EE Affonso
José Fioravante, na Vila Monteiro,
recebeu R$ 300 mil também para
diversas reformas, enquanto que a

EE Dr. Dario Brasil, na Paulicéia,
recebeu R$ 200 mil e a EE. Profes-
sor Eduir Benedicto Scarpari, loca-
lizada no Jardim Alvorada, R$ 190
mil. Já a E.E. Felipe Cardoso, de
Anhumas, recebeu R$ 250 mil.
Esse também foi o valor destinado
às EE Professora Olívia Bianco, no
Jaraguá, e à EE Hélio Penteado de
Castro, no Parque Piracicaba, en-
quanto que a EE João Sampaio, no

Vila Cristina recebeu  R$ 100 mil e
a Pedro Moraes Cavalcanti R$ 150
mil. “Me sinto bastante gratifica-
da em poder contribuir com emen-
das parlamentares que ajudam a
realizar reformas e a melhorar a
estrutura das escolas, para que os
nossos alunos e professores da
rede estadual de ensino possam ter
um ambiente melhor para poder
aprender e a ensinar”, destaca.

Na visita, a deputada Bebel, acompanhada do diretor Leandro Laurenti, percorreu os
diversos ambientes da escola e aproveitou para dialogar e cumprimentar professores

Divulgação
Modelos produzidos em Piracicaba conquistaram primeiro e
segundo lugar geral em vendas ao consumidor final durante maio

Divulgação

Os dois modelos produzidos
pela Hyundai Motor Brasil em Pi-
racicaba foram os mais vendidos
do Brasil no varejo em maio. HB20
e CRETA registraram primeira e
segunda posição, respectivamen-
te, no ranking que considera as
vendas para o consumidor final,
excluindo os volumes destinados
a empresas, como locadoras e fro-
tas. Segundo dados atualizados
hoje pela Fenabrave (Federação
Nacional da Distribuição de Veí-
culos Automotores), o HB20 fe-
chou o mês com 4.533 emplaca-
mentos no varejo, enquanto o
CRETA alcançou 4.250 unidades
comercializadas no período.

“A liderança do ranking va-
rejista em maio, com HB20 e CRE-
TA, reforça a posição de desta-
que que ambos ocupam no mer-
cado brasileiro desde os seus lan-
çamentos. Ter nossos modelos
fabricados em Piracicaba como os
favoritos do consumidor final
atesta a qualidade do produto
que oferecemos aos nossos clien-

tes e o trabalho de nossa rede de
concessionárias, tanto na venda
como no pós-venda. O ano de 2024
tem sido cheio de boas notícias, e
seguiremos trabalhando firme
para realizar o sonho do Hyundai
zero-quilômetro para cada vez
mais brasileiros”, comenta Angel
Martinez, vice-presidente de Ven-
das da Hyundai Motor Brasil.

Os resultados alcançados
porHB20 e CRETA em maio não
são ocasionais. O Hyundai CRE-
TA é líder geral de vendas no
varejo de 2024, com 20.790 em-
placamentos até o dia 31 de
maio, enquanto o HB20 aparece
na terceira posição, com 17.533
modelos vendidos. O SUV pira-
cicabano já tinha sido o automó-
vel mais vendido ao consumi-
dor final em 2023, com 59.080
unidades comercializadas.

Para obter mais informações
sobre todos os modelos Hyundai,
consultar a lista completa de con-
cessionárias e encontrar a loja mais
próxima, acesse: hyundai.com.br.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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“Acompanho o XV desde
meus 12 anos”, diz Arnaldo
Bortoleto, com muito orgulho
A equipe de esportes Passe de Letra-A Tribuna Piracicabana, na sequência de entrevistas com os
responsáveis pelo futebol profissional do XV de Piracicaba trás hoje, para os nossos leitores, o
bate papo com o empresário Arnaldo Bortoleto,  diretor de futebol e financeiro do Nhô-Quim. O
diretor fala neste bate papo sobre sua ligação com o clube e com a cidade de Piracicaba. Pai-
xão desde os seus 12 anos de idade, quando já ia assistir aos jogoso no Barão de Serra Negra.

1 - Nome
Arnaldo Antonio Bortoleto

2 - Idade
63 anos

3 - Naturalidade
Piracicaba

4 - Família
Casado com Sara Sturion

Bortoleto e tenho três filhas: Fer-
nanda casada com Rodrigo que me
deram dois netos e um deles o Igor
nasceu no dia de minha posse
como presidente do XV e clara com 
dois meses. As outras duas filhas
ainda solteiras Marina e Débora,
as três Engenheiras Agrônomas e 
“Esalqueanas” como o pai.

5 - Formação
Formado em Engenheiro

Agrônomo turma de 1983 pela
Esalq “MB” em agronegócios pela
Esalq em 2005/2006.

6 - Profissão
Hoje diretor de empresa. 

7 - Desde quando acom-
panha o XV 

Acompanho o XV desde
meus 12 anos, quando vinha as-
sistir os jogos no Barão.

8 - Como chegou até o XV
Foi um convite do ex-presiden-

te Celso Christofoletti para partici-
par do conselho fiscal, e ai com o
amor que já tinha pelo clube aceitei
e a história toda começou. Após um
tempo o saudoso Capitão Gomes
me convidou para participar de sua

chapa que iria concorrer como seu
vice, mas no dia da votação uma
composição foi proposta e acabei
como presidente pela primeira vez.

9 - Lembrança de uma
partida inesquecível 

O jogo que  mais marcante
foi foi o título do paulista da A2
de 2011, após o empate em 2x2
contra o Guarani de Campinas
na final no Barão, na decisão 
nas cobranças de penalidades, a
última cobrança executada e
convertida por Marlon foi real-
mente um momento único. Não
posso deixar de citar também o
título da copa paulista de 2022,
com o Rodolfo como presidente,
momento emocionante também.

10 - Momento mais difícil
com o clube

Este último ano de 2023/
2024 com muitas dificuldades fi-
nanceiras, caixa zerado e o pior
momento foi antes dos  jogos das
quartas de final da copa paulis-
ta contra a Portuguesa Santista
os salários do elenco atrasados e
sem nenhuma perspectiva de
entrada de valores, mesmo com
as cotas do passe de Beraldo, ain-
da não tínhamos garantias e
quem nos ajudou adquirindo
uma das cotas naquele momen-
to para nos ajudar foi o Adilson
(batateiro). Com essa entrada sau-
damos os atrasados e ganhamos
um fôlego para seguir em frente.

11 - Sua visão sobre Pira-
cicaba

Nasci nesta cidade, é minha

terra por onde tenho um amor
imensurável, temos ícones aqui
em Piracicaba que nos enche de
orgulho, o nosso rio, a Esalq, o
XVZÂO, e a rua do porto que tem
um charme único, fora o hino de
Piracicaba que emociona todas as
vezes que é tocado. Outro local que
me orgulha demais é a Coplacana
que pela tradição agrícola de Pi-
racicaba se tornou o “orgulho do
agro” e referência do setor.

12 - Melhor lugar para se
estar em Piracicaba 

São muitos, mas para mim por
toda sua história que se confunde
com a minha é a Esalq.

13 - Planejamento no XV
até outubro

O presidente Rodolfo e eu
conversamos sobre isso diaria-
mente, queremos com a entrada
da primeira parcela do Beraldo
mais os patrocínios organizar o
caixa para honrar com as folhas
salariais e com os custos mensais
até Outubro. essa copa paulista
que vamos disputar com jogado-
res em sua grande maioria oriun-

dos da base, esperamos conseguir
negociar alguns atletas e entre-
gar para a próxima gestão com o
caixa equilibrado. Não podemos
esquecer do empréstimo do Has-
san para o Flamengo e o interes-
se do Santos no Gabriel simples
que vai trazer verbas para o clu-
be, e assim com as outras parcelas
da venda do Beraldo conquistar
um CT de treinamentos com alo-
jamentos, campos e restaurante.

14 - O Arnaldo continua
na diretoria após final
mandato

Não, após Outubro não é mais
o plano, vamos deixar para que
outras pessoas possam tentar me-
lhorar a vida do XV com novas
idéias e planejamentos, posso até
ajudar, mas sem estar em cargo
executivo ou de diretoria. 

15 - O que precisa para
o XV voltar a estar entre os
grandes na elite paulista e
no brasileiro?

As dificuldades em relação
a captação de verbas de patro-
cínios está muito aquém do que
merece o clube e do que ele pre-
cisa para sobreviver, e sem um
planejamento com verba defi-
nida é impossível trabalhar. A
desconfiança dos empresários
hoje em patrocinar o clube, di-
ficulta qualquer planejamento
e não tem como crescer e alme-
jar voos maiores, buscando
acessos e títulos expressivos.

16 -  Sua visão sobre a
SAF

A SAF será um bom negócio
para o clube se a empresa que es-
tiver pleiteando assumir o coman-

do tiver em primeiro lugar capi-
tal necessário para os investimen-
tos e conhecimento e experiência
na gestão de futebol, se vier so-
mente buscando lucros rápidos,
sem ter a visão em fortalecer a
base e montar elencos fortes para
os acessos é fadada ao fracasso e
vai prejudicar e atrasar ainda
mais a saúde financeira do clube.

17 - Uma mensagem para
o torcedor piracicabano

O torcedor do XV é diferenci-
ado, o amor que ele tem pela cami-
sa zebrada é único, essa camisa é
conhecida e respeitada ao redor do
mundo, mas está sofrendo demais
com a atual situação financeira. O
torcedor merece que o Nhô-Quim
alcance patamares maiores, pois
o torcedor é sem dúvida algu-
ma  o maior patrimônio do XV.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

FALECIMENTOS
SRA. ERCILIA DE FREITAS PIN-
TO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 80 anos, filha
dos finados Sr. Antonio Benedi-
to de Freitas e da Sra. Vitalina
Maria de Oliveira, era viúva do
Sr. Luiz Pinto; deixa os filhos:
Claudia Maria de Freitas Pinto;
Cristiane de Freitas Pinto Na-
zatto, casada com o Sr. Gilberto
Carlos Nazatto; Luis Pinto Juni-
or, casado com a Sra. Daniela
Aparecida Prezoto Pinto e Ro-
gerio Cesar Freitas Pinto, fale-
cido. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 13h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ADILSON EDUARDO RIGHI
faleceu ontem, na cidade de Rio
Claro/SP, contava 54 anos, fi-
lho do Sr. Ordival Righi e da Sra.
Ignez Zanatta Righi, falecida;
deixa os filhos Eduardo Righi,
casado com a Sra. Rebeka de
Souza Gallego Righi e Giovani
Righi. Deixa irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo féretro às 14h00 do Veló-

rio do Cemitério Municipal da
cidade de Charqueada/SP,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DO SOCORRO TA-
VARES SILVA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 72 anos,
filha dos finados Sr. José Tava-
res Silva e da Sra. Maria Geral-
da Tavares Silva, era casada
com o Sr. Raimundo José de
Almeida. Deixa filhos, genros,
nora, netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 da
sala “01” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRACI SÁ DE SOUZA fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 86 anos, filha dos fi-
nados Sr. Quintino Antonio de
Sá e da Sra. Jazina Maria de
Jesus; deixa os filhos: Antonio
Sá de Souza, casado com a
Sra. Maria Aparecida Tomé de
Souza; Luiz Sá de Souza, ca-
sado com a Sra. Elaine Cristi-
na de Lima Souza; Nilson Sá
de Souza, casado com a Sra.
Vera Lucia da Luz Souza; Ed-

valdo Sá de Souza; Jorge Sá
de Souza e Francisco Sá de
Souza, falecido. Deixa netos,
bisnetos, irmãos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 10h00 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ORESTE APARECIDO COLO-
MEU faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 73 anos, filho
dos finados Sr. Camilo Colo-
meu e da Sra. Angelina Maria
Conceição Colomeu, era casa-
do com a Sra. Irani Pereira Co-
lomeu; deixa os filhos: Ricardo
Alexandre Colomeu; Renato
Alexandre Colomeu, falecido e
Daniel Colomeu, casado com
a Sra. Elisabete Macedo Colo-
meu. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 do
Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, sala “C”, para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA LOPES
DONATELI faleceu ontem, nesta

cidade, contava 78 anos, filha
dos finados Sr. Antonio Lopes e
da Sra. Brazilisia Lopes, era ca-
sada com o Sr. João José Dona-
teli; deixa os filhos: Marcia Regi-
na Donateli; Miriam Elisabeth
Donateli, casada com o Sr. Eliel
Paes de Camargo e Helder Sa-
muel Donateli, casado com a Sra.
Sara Domiciano Nunes Donate-
li. Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 15h30 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, sala “01”, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA SRA. GENNY JA-
NUARIO DE FREITAS faleceu
ontem, nesta cidade, contava
97 anos, filha dos finados Sr.
João Januario de Freitas e da
Sra. Beatriz Alves de Freitas;
deixa a irmã: Eulalia Januario
de Freitas. Deixa sobrinhos,
sobrinhos netos, sobrinhos
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala “05”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. MARIA DO CARMO BER-
TANHA faleceu anteontem na
cidade de Iracemápolis, aos 76
anos de idade e era viúva do Sr.
Irineu Marin Bertanha.  Era filha
do Sr. Geraldo Ricardo do Car-
mo e  da Sra. Maria José, faleci-
dos. Deixa a filha: Eliane Apare-
cida Bertanha Rozatti casada
com Luiz Carlos Rozatti. Deixa
o neto: Carlos Gabriel Bertanha
Rozatti, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem  as 14:00 horas, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Iracemápolis,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Iracemápolis. Á
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. THERESINHA DO MENINO
JESUS PIRES TREVISAN fale-
ceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 95 anos de idade
e era viúva do Sr. Cesário Trevi-
san Filho. Era filha do Sr. Joa-
quim Antonio Pires e  da Sra.
Maria Augusta Pires, falecidos.
Deixa os filhos: Carlos Alberto
Trevisan (falecido) que foi casa-
do com Rosângela Crispim Tre-

visan, Estevan Cesar Trevisan,
Antonio Wilson Trevisan (faleci-
do), Reinaldo Jose Trevisan e
Flavio Trevisan casado com Ce-
lisa Rocha Correia Trevisan.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
ontem as 16:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de Sala-04, seguindo para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ALTAIR RIBEIRO VIANA fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 48 anos de ida-
de e era filho do Sr. João Viana
Dias e da Sra. Maria Ribeiro Vi-
ana (já falecida). Deixa o filho:
Kaio da Rocha Ribeiro. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-a
hoje as 15:00horas, saindo a
urna mortuária do Velorio Muni-
cipal da Vila Rezende – Sala 03,
seguindo em auto fúnebre para
o Cemiterio Municipal na cida-
de  de São João do Paraiso –
MG . À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOEL DE MORAES ROCHA
faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 72 anos de
idade e era viúvo da Sra. Ade-
laide Castilho da Cruz Rocha.
Era filho do Sr. Melvino Jose
da Rocha e da Sra. Helena
Maria Moraes da Rocha, am-
bos falecidos.  Deixa os filhos:
Rogério da Cruz Rocha casa-
do com Michele Tonin, Fernan-
do da Cruz Rocha e Alessan-
dra da Cruz Rocha (já faleci-
da). Deixa 2 netos, demais
parentes e amigos. O Velorio
ocorreu ontem no Memorial
Metropolitano de Piracicaba a
partir das 10:00hs até 12:45hs.
As 13:00hs houve a Cerimô-
nia de homenagem Póstumas
no Salão Nobre no mesmo lo-
cal. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WALDOMIRO BATISTA DO-
MINGUES faleceu ontem na ci-
dade de Botucatu, aos 93 anos
de idade e era casado com a
Sra. Olga Alves de Oliveira Do-
mingues. Era filho do Sr. José
Batista Domingues e da Sra.
Benedita Franco de Camargo,

falecidos. Deixa o filho: José
Aureo Batista Domingues. Dei-
xa netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu corpo
foi transladado em auto funebre
para a cidade de Anhembi onde
o seu sepultamento dar-se-a
hoje as 10:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Anhembi, seguindo para o
Cemiterio Municipal e Anhem-
bi. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. EDNEA CRISTINA FERREI-
RA MARTINS faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 52
anos de idade e era casada
com o Sr. Neir. Era filha do Sr.
Isaias Ferreira Martins e da Sra.
Aparecida Luiza Martins, faleci-
dos. Deixa os irmãos: Eneias,
Rosangela, Isaias e Everton,
deixa ainda cunhados e sobri-
nhos. O seu sepultamento dar-
se-a hoje as 17:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 07, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
Á família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701

Edital de Leilão – Romual-
do Pandolfo, leiloeiro oficial
Jucesp 1201, torna público
que realizará leilão online no
site: www.totalleiloes.com.br
Pirac icaba/SP, de d iver-
sos bens  do dia 10 a 30
de Junho de 2024, exceto
aos domingos e feriados.
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